
В Барнауле стартовал цикл проверок организации питания школьников

В первые дни нового учебного 
года межведомственные комис-
сии посещают школьные столо-
вые практически в ежедневном 
режиме. Только на этой неделе 
эксперты побывали в трех обще-
образовательных организациях, в 
том числе в барнаульской школе 
№ 37. Эта практика продолжится.

– Наступил учебный год, и обще-
ственный контроль традиционно при-
ступил к своим обязанностям, – рас-
сказывает заместитель председателя 
городского комитета по образованию 

Наталья Михальчук. – Со следующей 
недели комиссия начнет посещать еще 
и детские сады. Эта практика важная и 
нужная, как только учебный год войдет 
в привычный режим, мы будем прово-
дить проверки несколько раз в месяц. 
В течение летних каникул сотруд-

ники комбината школьного питания 
«Глобус» серьезно пересмотрели меню, 
добавив в него новые блюда, которые 
учащимся младших классов точно 
придутся по душе. В числе новинок, 
например, рыба, запеченная под сырной 
шапкой, и минестроне.

– Это тот же овощной суп, но, как по-
казала практика, под новым названием 
он более привлекателен для детей, – 

продолжает специалист. – В целом, 
меню сбалансировано, соблюдены тех-
нология приготовления, калорийность 
блюд, их вкусовые характеристики. 
Во многом специалисты «Глобуса» 
опирались на мнение детей и родите-
лей. Думаю, вместе мы сможем скор-
ректировать вкусовые привязанности 
детей и привить им полезные пищевые 
привычки. 
В первые учебные дни ребята шко-

лы № 37 едят на удивление хорошо. 
Педагоги говорят, что так бывает не 
всегда – детям нужно адаптироваться к 
новому ритму после продолжительных 
каникул. Особенно тяжело это дается 
первоклассникам. 

– Всего в нашей школе обучаются 811 
человек, из которых 335 – в начальных 
классах, – рассказывает директор школы 
№ 37 Оксана Лаптева. – В зависимо-
сти от смены обучения дети получают 
либо обед, либо завтрак. Кроме того, 
отдельный график питания составлен 
для учащихся с ограниченными воз-
можностями здоровья, они едят дважды 
вне зависимости от каких-либо фак-
торов, детей из малообеспеченных и 
многодетных семей, семей участников 
специальной военной операции. Есть 
те, кто получает продуктовые наборы, 
осваивая образовательную программу 
в формате семейного обучения.

(Окончание на 2-й стр.)
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Предварительные итоги 
дорожно-строительного сезона 5 14

Хоккеисты «Динамо» 
стартовали с победы
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Учащиеся школы № 37 оценивают завтраки на «отлично».

Первоклассное меню

АА Издается 
с 1993 года

Фото Андрея ЧУРИЛОВА



2 СБ

Суббота, 7 сентября 2024 г. № 133 (6002)

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Оксана Лаптева отмечает, 
что в первый же учебный 
день первоклассники поин-
тересовались у педагогов, 
всегда ли их будут так вкусно 
кормить. Некоторые из них 
признались, что школьный 
обед им нравится больше дет-
садовского. Такой интерес 
к меню «Глобуса» подтвер-
ждают и родители учащихся 
школы № 37.

– У нас составлен график 
посещения столовой родите-

лями, – отмечает руководи-
тель учреждения. – Однако 
мамы и папы могут сделать 
это вне зависимости от пла-
на в любое удобное для них 
время. Для этого достаточно 
просто прийти в школу и об-
ратиться ко мне, мы все по-
кажем и дадим попробовать 
блюда из текущего меню – 
наши двери открыты. 
Мама третьеклассника Яна 

Лушева это подтверждает – 
она неоднократно участвовала 
в проверках и никогда не стал-
кивалась с отказом со стороны 
администрации школы. 

– Мой сын специфически 
относится к любой еде, – при-
знается Яна. – Ест далеко не 
все, и я каждый день инте-
ресуюсь, что давали в школе. 
В целом, ребенок доволен, 
говорит, все нравится. И ни-
когда не жалуется, что что-то 
холодное или невкусное. Се-
годня сама еще раз проверила 
температуру блюд, вкусовые 
качества, у меня замечаний 
нет. Обратила внимание, что 
ребятишки поели хорошо – 
видела много пустых тарелок. 
Кроме того, родители регу-

лярно выходят на проверки 

совместно с представителя-
ми общественного контроля. 
Традиционно в составе комис-
сии – специалисты городско-
го комитета по образованию, 
представители надзорных ор-
ганов, депутатского корпуса и 
общественных объединений. 

– Депутаты по своим 
округам посещают школы и 
смотрят, как в каждой орга-
низовано питание, – коммен-
тирует председатель комитета 
по социальным вопросам и 
молодежной политике Бар-
наульской городской Думы 
Марина Понкрашёва. – От 

таких проверок эффект одно-
значно есть, это показал опыт 
предыдущих лет. Неслучайно 
мы в свой адрес практиче-
ски перестали получать от 
горожан обращения по поводу 
качества питания. В последнее 
время запрос идет на подачу 
блюд, их внешний вид. Сейчас 
именно на этот аспект мы 
сосредоточили большее вни-
мание, акцентируем на него 
и внимание сотрудников ком-
бината школьного питания. 
И нас слышат.  Действительно, 
блюда стали выглядеть более 
презентабельно.
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У сотрудников школьной столовой отработана тактика, позволяющая сохранить блюда горячими.

ПОГОДА
СУББОТА, 7 сентября ВОСКРЕСЕНЬЕ, 8 сентября ПОНЕДЕЛЬНИК, 9 сентября

Восход - 6.45 Восход - 6.46 Восход - 6.48

Заход - 19.59 Заход - 19.57 Заход - 19.54

+12 +14 745 мм рт.ст. +11 +13 749 мм рт.ст. +15 +17 751 мм рт.ст.
4 м/с  Ю 3 м/с  З 2 м/с  С

+7 +9 Влажность 94% +7 +9 Влажность 92% +9 +11 Влажность 93%

Первоклассное меню
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Музейный фонд «ВБ»

Обладатель восьми знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017
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39,5 тыс. 
младших школьников Барнаула 
получают бесплатное горячее 
питание в новом учебном году. 
На эти цели в 2024 году 
выделено 504,6 млн руб. 
из федерального и краевого 
бюджетов, 23,6 млн руб. – 
из городского.
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ВО ВТОРНИК 

Прямая
линия «ВБ»
Тема предстоящего прямого 

провода – меры по социальной 
поддержке населения Барнаула.

10 сентября прямую линию про-
ведет председатель комитета по 
социальной поддержке населения
г. Барнаула Татьяна Королева. Татья-
на Николаевна ответит на вопросы 
горожан по телефону 37-18-60 с 
16.00 до 17.00.

БЛАГОУСТРОЙСТВО 

На зиму
Фонтаны Барнаула постепен-

но переведут на зимний режим.
В течение текущей недели спе-

циалисты МБУ «Благоустройство 
и озеленение» города Барнаула 
приступят к консервации фонтанов.
Первыми эти работы проведут 

на пешеходном фонтане на улице 
Панфиловцев, его консервация 
начнется уже сегодня.
В МБУ «Благоустройство и озе-

ленение» отмечают, консервация 
фонтанов – это целый комплекс 
технических мероприятий, необхо-
димых для защиты коммуникаций и 
конструкций сооружения от низких 
температур и неблагоприятных 
погодных условий на протяжении 
всего зимнего периода.
Работы проводят в несколько 

этапов. Сначала из системы сливают 
воду, очищают и промывают чаши, 
затем продувают трубопроводы, 
демонтируют техническое обо-
рудование, герметизируют и под-
готавливают устройства фонтана 
к холодам.
Планируется, что работы по 

консервации будут проводиться 
постепенно. Дольше всего будут 
работать фонтаны «Драма» на пло-
щади Сахарова, «Лилия» и «Космос» 
на Нулевом километре, фонтан в 
районе торгового центра «Россия», 
их планируют законсервировать 
последними.
Новый сезон фонтанов традици-

онно начнется в мае следующего 
года.

АНОНС

Бежим все!
Барнаул присоединится к Все-

российскому дню бега «Кросс 
нации – 2024» 21 сентября.

Площадкой проведения меропри-
ятия станет барнаульская лыжная 
база «Динамо» (Змеиногорский 
тракт, 36). Участником соревнований 
может стать любой желающий, полу-
чивший допуск врача. Зарегистри-
ровать можно как себя, так и своего 
ребенка. Для участия в забегах не 
требуется предъявления оригинала 
паспорта и медицинского полиса. 
Вместо этого можно использовать 
мобильное устройство и показать 
соответствующие документы на 
портале ЕПГУ.
Регистрация на участие в «Кроссе 

нации – 2024» уже открыта. Каждый 
желающий может зарегистриро-
ваться на участие в спортивном 
празднике до 19 сентября в личном 
кабинете на «Госуслугах». Уведом-
ление о регистрации придет в 
течение пяти рабочих дней после 
оформления заявки.
Всероссийский день бега пройдет 

21 сентября в рамках федерального 
проекта «Спорт - норма жизни» 
нацпроекта «Демография».

Соб. инф. 

Фото Андрея ЧУРИЛОВА

Митинг, посвященный 
памяти жертв террориз-
ма, объединил студентов 
барнаульских вузов: тех-
нического, классического, 
педагогического, медицин-
ского университетов, Бар-
наульского юридического 
института МВД России. 
Участники мероприятия 
вспомнили события, прои-
зошедшие в Беслане 20 лет 
назад, и почтили память 
жертв трагедии минутой 
молчания.

В мероприятии приняли 
участие председатель Ал-
тайского краевого Законода-
тельного собрания Александр 
Романенко, заместитель 
председателя правительства 
Алтайского края Юрий Аб-
дуллаев, председатель Бар-
наульской городской Думы 
Галина Буевич, председатель 
комитета по делам молодежи 
администрации города Бар-
наула Александр Штебнер, 
руководитель Алтайского 
филиала фонда поддержки 
участников СВО «Защитники 
Отечества» Владимир Ми-

донов, начальник управле-
ния молодежной политики 
и реализации программ 
общественного развития 
Алтайского края Екатерина 
Четошникова и другие.
День солидарности в борь-

бе с терроризмом – одна из 
памятных дат России, которая 
отмечается ежегодно 3 сентя-
бря. Она была установлена о 
событиях 2004 года, когда во 
время торжественной линей-
ки в бесланской школе № 1 
боевики взяли в плен более 
тысячи человек, удерживая 
в заложниках три дня. В этот 
день вспоминают не только 
жертв трагедии в Беслане, но и 
всех жертв террористических 
актов, а также сотрудников 
правоохранительных органов, 
погибших при выполнении 
служебного долга.
Александр Романенко на-

помнил, что 20 лет назад в 
Беслане погибло 334 человека, 
186 из которых – дети.

– Террористы в своих дей-
ствиях не щадят ни детей, 
ни женщин, ни стариков.
И, конечно, их действия тре-
буют осуждения. Я глубоко 
благодарен организаторам 
теперь уже традиционного ме-

роприятия, которое проходит 
3 сентября, за возможность 
нам еще раз вспомнить об 
этих событиях и рассказать 
молодежи. Память о погибших 
будет жить. И наша память, и 
то, что мы будем помнить, это 
сигнал террористам разного 
уровня, что их обязательно 
постигнет кара, – подчеркнул 
Александр Алексеевич.
Юрий Абдуллаев от имени 

губернатора Алтайского края 
Виктора Томенко поблаго-
дарил участников акции за 
проявленную гражданскую 
позицию.

– Терроризму всегда были 
свойственны жестокость и 
коварство. Сегодня он стано-
вится еще хитрее, он старается 
проникнуть в мозг, в теле-
фоны, в компьютеры каждого 
из вас. Будьте бдительны, 
берегите себя, берегите своих 
близких, берегите Россию, – 
сказал Юрий Абдуллаев.
Председатель Барнауль-

ской городской Думы Га-
лина Буевич подчеркнула, 
что только объединившись 
вместе, можно противостоять 
терроризму.

Митрополит Барнаульский 
и Алтайский Сергий сказал, 

что священный дар жизни, 
который дает нам Создатель, 
никем не может быть отнят, 
поэтому те, кто посягает на 
лишение жизни человека, обя-
зательно понесут наказание 
Божие.

– Хочется, чтобы этот день 
стал не только днем памяти, 
но и днем надежды на то, 
что мы сможем изменить 
и построить новый мир, в 
котором нет места страху и 
насилию, – от лица студентов 
обратился к присутствующим 
представитель студенческого 
правительства АлтГТУ Никита 
Писанов. – Давайте помнить 
о тех, кто отдал свои жизни 
в борьбе с терроризмом. Спа-
сибо за то, что вы пришли се-
годня и выражаете поддержку 
и солидарность. Вместе мы 
будем сильнее.

СБ
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Светлана ЕРМОШИНА

КСТАТИ

После памятного меро-
приятия в часовне Святой 
Татианы состоялась ли-
тия о жертвах терактов.

 6+

Чтобы помнили
Студенты барнаульских вузов почтили память жертв терроризма.

В День солидарности в борьбе с терроризмом на площадке 
перед главным корпусом АлтГТУ состоялась памятная акция
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Состоялось заседание Гра-
достроительного совета под 
председательством первого 
заместителя главы адми-
нистрации города Андрея 
Фёдорова. Участники совета 
рассмотрели пять эскизных 
проектов, одобрение полу-
чили четыре из них.

Принято с замечаниями 
Эскизный проект здания на 

ул. Власихинской, 59/1, разра-
ботала персональная творче-
ская мастерская архитектора 
Ли Джи-Дзуна «Лист». Участок 
под застройку находится на 
территории продуктового рын-
ка. На первом этаже здания 
разместят инвентарь, перенос-
ное торговое оборудование и 
пункт охраны. На втором этаже 
запланированы администра-
тивные помещения приемной, 
бухгалтерии и менеджеров по 
оптовым продажам.
Обсуждение проекта было 

недолгим. Архитектор Сер-
гей Боженко уточнил, будет 
ли огорожена территория, 
поскольку рядом находится 
охранная зона теплотрассы. 
И будет ли техническая воз-
можность для обслуживания 
этой магистральной тепло-
сети. Архитектор Владимир 
Ли Джи-Дзун отметил, что 
частично территория уже 
ограждена, но доступ к ох-
ранной зоне сетей сохранен, 
и они сами по себе являются 
технологическим огражде-
нием для территории рынка.

Член Градостроительного 
совета Евгений Носенко об-
ратил внимание, что к тер-
ритории рынка, где будет 
размещено здание, нет про-
работанных пешеходных зон. 
Представитель комитета по 
архитектуре Индустриального 
района пообещала, что этот 
вопрос будет поднят и подходы 
к этой территории определят.

Андрей Фёдоров напомнил, 
что перечень градостроитель-
ных материалов предполага-
ет эскиз вечерней подсветки 
здания. Разработчик пообещал 
дополнить проект и внести в 
материалы слайд с вечерней 
подсветкой здания. Проект 
был одобрен.

Новые варианты
Повторно на Градострои-

тельном совете рассматривали 
и на этот раз одобрили проект 
многоквартирного жилого 
дома с объектами обществен-
ного назначения в поселке 
Научный Городок, представ-
ленном ООО «ПИ «Алтайграж-
данпроект». В июле эскизный 
проект восьмиэтажного па-
нельного дома отправили на 
доработку с замечаниями.

Участок под застройку нахо-
дится в уже сложившемся жи-
лом массиве поселка. Здание 
рассчитано на 328 жильцов, а 
на придомовой территории 
предусмотрено 109 парковоч-
ных мест. Фасады на уровне 
общественных помещений и 
части жилого этажа облицуют 
клинкерной плиткой, осталь-
ную часть – штукатуркой по 

типу «мокрый фасад». Здание 
стало более нарядным с ин-
тересными архитектурными 
деталями.

– Первый проект мы дела-
ли как современный вариант 
типовой застройки. В новом 
варианте здание стало более 
интересным, – пояснила ар-
хитектор Ольга Моисеева.

Для обеспечения норматив-
ной инсоляции части первого 
этажа сделаны входные груп-
пы и помещения обществен-
ного назначения. Нехватку 
озеленения на участке за-
стройки также компенсируют – 
высадят деревья и газоны на 
самом участке, а на соседнем 
разобьют небольшой сквер. 
Со второй попытки одо-

брили и проект одноэтажного 
здания мастерской мелкого 
ремонта в поселке Авиатор, 
которое разработала проектная 
мастерская «КА5». При пер-
вом рассмотрении участники 
Градсовета раскритиковали 
проект за то, что он представ-
ляет собой типовой магазин 
сети «Мария-Ра», являющегося 
заказчиком, и не похож на зда-
ние бытового обслуживания. 

При повторном представле-
нии проекта архитектор уточ-
нил, что назначение здания в 
дальнейшем действительно 
будет изменено на магазин, 
именно поэтому планировка 
и фасад созданы таким обра-
зом. Кроме того, видоизменят 
транспортно-пешеходную схе-
му вокруг здания, раздвинут 
парковочные места, а опору 
ЛЭП перенесут с участка. 

Проект административного 
здания на улице Пролетар-
ской, 123, разработанный «Ма-
стерской Золотова», также 
рассматривали второй раз. 
Участок под застройку пло-
щадью 374 кв. м находится 
на красной линии проспекта 
Красноармейского.
При первом рассмотрении 

участники Градостроитель-
ного совета раскритиковали 
архитектурно-планировочное 
решение, хотя он по заданию 
заказчика создал несколько 
вариантов двухэтажного ад-
министративного здания в 
историческом стиле. Эксперты 
не поддержали идею с верти-
кальными узкими арочными 
окнами, также раскритикова-
ли идею гостевых парковок 
возле перекрестка.
В новом варианте цвето-

вая гамма у здания стала 
более спокойной, фоновой – 
в светло-серых тонах, что-
бы поддержать симметрию 
с двухэтажным зданием на 
пересечении пр. Красноармей-
ского и улицы Партизанской. 
Переработанный проект 

участники Градостроитель-

ного совета приняли, хотя 
все высказали мнения, что 
если бы здание было более 
масштабным, смотрелось бы 
лучше. 

Спорная планировка
Проект частной поликлини-

ки на ул. Солнечная Поляна, 
96, также рассматривали по-
вторно. Архитекторы «Мастер-
ской Золотова» изначально 
предложили сделать здание 
двухэтажным, с центральным 
залом ожидания и подземным 
этажом для парковки транспор-
та сотрудников. На участке за-
планирована уличная парковка 
на 34 машино-места.
Для повторного рассмотре-

ния проект был переработан. 
Несмотря на то, что объемы 
здания остались прежними, 
внутри оно претерпело из-
менения. Этажность и пло-
щадь поликлиники решили 
не увеличивать, так как это 
ухудшает инсоляцию окру-
жающих зданий. Однако все 
участники совета сошлись во 
мнении, что на поликлинику 
здание не похоже.

– У вас коридоры занимают 
места больше, чем кабинеты. 
У поликлиники четкое функ-
циональное зонирование, ко-
торой у вас нет. Вы насильно 
внедрили в квадратное здание 
коридорно-кабинетную пла-
нировку, – высказался Сергей 
Шадрин.
При принятии итогового 

решения четверо участников 
совета проголосовали «за», 
восемь – «против».

На Градостроительном совете 
представили пять проектов 
зданий, которые планируют 
возвести в разных районах 
города. 

Татьяна ЛАТЫШЕВА

Градсовет поддержал проект многоквартирного дома в пригороде Барнаула

От дома до поликлиники

Проекты многоквартирного дома в Научном Городке, здания на ул. Пролетарской и поликлиники на ул. Солнечная Поляна. Фото с сайта barnaul.org
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На вопросы журналистов ответил 
министр транспорта Алтайского 
края Антон Воронов. Речь шла о ре-
ализации первого этапа нацпроекта 
«Безопасные качественные дороги».

– До конца года 68% региональной 
дорожной сети, которая соединяет 
территорию края с соседними субъ-
ектами и государствами, приведут в 
соответствие с нормативами. По Бар-
наульской и Бийской агломерациям 
показатель соответствия еще выше – 
85%. Все показатели пятилетнего 
плана, согласованные с Федераль-
ным центром путем подписания 
ежегодных соглашений, выполнены. 
В текущем году в рамках нацпроекта 
в Алтайском крае будет отремонти-
ровано 72 объекта протяженностью 
180 км, их готовность на сегодня пере-
шагнула 87%. 
По словам Антона Воронова, глав-

ная задача региона на следующую 
пятилетку – это поддержание за счет 
регионального дорожного фонда нор-
мативного состояния дорог, отремон-
тированных по нацпроекту.
Для Барнаула особую важность 

представляет строительство трех-
уровневой развязки на Змеиногор-
ском тракте. Из-за некоторых факторов, 
в том числе погодных и кадровых, 
работы здесь ведутся с отставани-
ем от графика, но выполнение ус-
ловий контракта у Минтранса осо-
бых опасений не вызывает, так как 
до окончания сроков еще несколько 
месяцев.

– Работы на таких крупных объектах 
не останавливаются из-за погодных 
условий, – пояснил Антон Воронов. – 
Мы поставили задачу увеличить ко-
личество рабочих на объекте.  Такие 
проекты, как трехуровневая развязка, в 
регионе строят впервые. Это довольно 
сложно технически, поэтому с подряд-
чиком мы взаимодействуем ежеднев-
но. Сейчас на завершающей стадии 
находится строительство большого 
кольца развязки на нулевом уровне, 
а также металлического путепровода. 
Работа ведется в круглосуточном режи-
ме, ежедневно здесь трудится до 220 
человек. Срок контракта истекает 10 
декабря, мы настраиваем подрядчика 
на ускорение, но не в ущерб качеству. 
Объект строится на десятилетия, в 
контракт входит также устройство 
линии освещения, благоустройство 
и подсветка, дорожные знаки. Кроме 
того, на начальном этапе строительства 
пришлось переносить инженерные 
сети и коммуникации.
Министр отметил, что в этом году 

в Барнауле дорожники проведут день 
качества. В его рамках покажут, как 
происходит лабораторный контроль во 
время процесса капитального ремонта 
дорожного полотна на каждой стадии. 
Основание, первый слой, нижний слой, 
верхний слой – можно будет увидеть, 
в каком режиме разные лаборатории 
перепроверяют друг друга. 
Антон Воронов отметил, что новые 

ГОСТы не отразились на качестве и 
стоимости асфальтобетонной смеси. 

– ГОСТы действуют уже несколько 
лет, состав материалов остался пример-
но один и тот же, различия были только 

во фракциях инертных материалов, 
которые используются в смеси. Кроме 
того, 90% работ исполняют унитарные 
предприятия, в уставах которых не за-
ложена функция извлечения прибыли. 
По качеству все дороги, строящиеся в 
Алтайском крае, имеют пятилетний 
период гарантии. Соответственно, вне 
зависимости от ГОСТа на качество 
дорожного покрытия исследуют и 
старые, и новые объекты.

С учетом того, что в рамках дорожно-
го сезона в последние годы в регионе 
строились значимые путепроводы и 
мосты, в 2025 году Алтайский край 
ждет чуть большего федерального 
финансирования. Средства будут на-
правлены на региональные магистра-
ли с большими протяженностями и 
крупными суммами. 

Качество растет
В правительстве региона подвели промежуточные 
итоги дорожно-строительного сезона

Олеся МАТЮХИНА

Строительство трехуровневой развязки началось в апреле 2023 года. Сейчас объект готов практически на 70%.

БЛАГОУСТРОЙСТВО 

Решаем вместе
В краевой столице продолжа-

ется прием заявок на реализа-
цию инициативных проектов.
Программа инициативного 

бюджетирования Барнаула на-
правлена на помощь жителям 
в благоустройстве города: обу-
стройство дорог и тротуаров, на-
ружного освещения, объектов для 
массового отдыха, общественных 
и культурно-массовых меропри-
ятий, детских площадок, решение 
других вопросов. Организатором 
конкурса выступает комитет об-
щественных связей и безопас-
ности администрации города 
Барнаула.
Инициаторами могут высту-

пить жители, достигшие шест-
надцатилетнего возраста, числен-
ностью не менее десяти граждан, 
органы территориального обще-
ственного самоуправления, дея-
тельность которых осуществляется 
на территории города. 
Планируемый предельный 

объем средств бюджета города 
на реализацию одного иници-
ативного проекта составляет 
5,8 млн руб. 
Прием заявок на определение 

части территории города Барнаула, 
на которой может реализовывать-
ся инициативный проект, будет 
осуществляться с 9 по 13 сен-
тября, с понедельника по чет-
верг с 8.00 до 17.00, в пятницу с 
8.00 до 16.00. Заявки можно по-
дать на адрес электронной по-
чты: iniciativ-brn@barnaul-adm.ru 
или по адресу: 656031, г. Барнаул, 
пр. Ленина, 18, каб. 11. 
Решение об определении тер-

ритории будет принято до 21 
октября.
С 28 октября по 1 ноября, с по-

недельника по четверг с 8.00 до 
17.00, в пятницу с 8.00 до 16.00 
будет осуществляться прием 
инициативных проектов. Заявки 
можно подать на адрес электрон-
ной почты: iniciativ-brn@barnaul-
adm.ru или по адресу: 656031, г. 
Барнаул, пр. Ленина, 18, каб. 10. 
Решение будет принято до 27 но-
ября 2024 года.
С порядками определения ча-

сти территории города Барнаула, 
на которой может реализовы-
ваться инициативный проект, 
а также выдвижения, внесения, 
обсуждения, рассмотрения иници-
ативных проектов, проведения их 
конкурсного отбора можно озна-
комиться на официальном сайте 
города.
Электронные образы докумен-

тов направляются в виде файлов в 
формате pdf с разрешением 300 dpi 
приложениями к одному письму, 
без использования папок и архива-
торов. Качество предоставляемых 
документов должно позволять в 
полном объеме прочитать их текст 
и распознать реквизиты.
Ответственное должностное 

лицо за прием заявок – Татьяна 
Алексеевна Бугакова, главный 
специалист отдела обществен-
ных связей комитета обществен-
ных связей и безопасности ад-
министрации города Барнаула. 
Консультации по вопросам уча-
стия в инициативном бюдже-
тировании можно получить по 
тел. 37-16-47, понедельник – чет-
верг с 8.00 до 17.00 (обед с 12.00 
до 12.48), пятница – с 8.00 до 16.00 
(обед с 12.00 до 12.48). 

Соб. инф.

В 2024 году объем средств 
дорожного фонда Алтайского 
края составляет более 
20 млрд руб. Для ремонта 
дорог местного значения 
из краевого бюджета 
направлено почти 2,7 млрд 
руб. Это рекордная сумма 
по отношению к прошедшим 
годам. 

Фото Дианы ЩЕРБИНИНОЙ
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Ирина и Константин 
Гончаровы, их дети, сре-
ди которых трое родных и 
восемь приемных, добро-
вольчеством занимаются 
уже много лет. Четыре 
года назад Ирина создала 
некоммерческую организа-
цию «Центр помощи семье 
и детям «Добродея», а по-
том взяла под крыло клуб 
приемных семей Индустри-
ального района «Ласточ-
ка» и стала сотрудничать 
с Барнаульским центром 
помощи детям, оставшимся 
без попечения родителей, 
№ 6.

Тепло родительского 
сердца

Двое кровных детей семьи 
Гончаровых живут в Санкт-Пе-
тербурге. Евгений работает в 
туристической отрасли, играет 
в хоккей, Диана занимается 
реабилитацией ребятишек с 
аутизмом. Старший из при-
емных детей Виталий учится 
на повара на последнем курсе 
Алтайского агротехнического 
техникума, уже подрабатывает 
в одном из ресторанов Барна-
ула. Старшая приемная дочь 
Татьяна учится в Новосибир-
ске в парикмахерской акаде-
мии и по-прежнему является 
главной помощницей мамы 
в организации общественных 
мероприятий.

– В добровольчество меня 
привела Диана, это был клуб 
замещающих семей «Ласточ-
ка», – рассказала Ирина Вале-
рьевна. – Тогда же мы с му-
жем стали присматриваться 
к детским домам, и десять 
лет назад в семье появилась 
Настя. Много времени ушло 
на то, чтобы в прямом смысле 
поставить дочь на ноги: из-за 
ДЦП она не ходила. Больни-
цы, санатории, массаж, ЛФК, 
домашние упражнения сдела-
ли свое дело, сейчас закрепля-
ем успехи, над сохранением 
которых вместе придется 
трудиться всю жизнь. 
Гончаровы живут в част-

ном секторе Индустриального 
района, где все друг друга 
знают и видят, как из-за без-
ответственности некоторых 
родителей дети начинают ху-
лиганить, попадают на учет за 
совершение правонарушений. 
Ирина Валерьевна зареги-
стрировала некоммерческую 
организацию «Центр помощи 
семье и детям «Добродея» и 
взяла шефство над подростка-
ми, оказавшимися в трудной 
жизненной ситуации.

– Организовывать для де-
тей досуг оказалось неслож-
но, труднее найти для этого 
средства, - поясняет Ирина. - 
Помогает ТОС «Мирный», где 

нам выделили помещение. 
Активные родители охотно 
проводят мастер-классы и 
праздники, вместе органи-
зуем поездки в театры, на 
выставки, в музеи. Админи-
страция района нашла тре-
нера для занятий спортом в 
рамках проекта «Дворовый 
инструктор». Понять, в каких 
эмоциях нуждается ребенок, 
просто, достаточно вспом-
нить, какими в нашу семью 
вошли восемь приемных де-
тей. Это моя главная в жизни 
задача – вырастить из них 
счастливых, разносторонне 
развитых и честных людей, 
которые не пройдут мимо 

чужого горя. Теперь в на-
шей семье есть свой педагог, 
спортсмен, повар, будущий 
художник и парикмахер, два 
спасателя, хотелось бы еще 
воспитать врача, и будет пол-
ный комплект.

Семейные традиции
– Одними руками много 

не сделаешь, – продолжает 
многодетная мама. – Мне 
всегда и во всем помогают 
дети, сначала родные, а потом 
и приемные. Каждый из них 
что-то привносит в семью, 
остальные подхватывают, по-
является традиция, которая 
еще больше всех сближает. 
Например, старший сын – 
спортсмен, Женя с детства 
привык после бани зимой 
прыгать в сугроб, теперь, ког-
да детей 11 и баню отстроили 
огромную, а на улице уста-
новили бассейн, в него до 
конца ноября окунаются даже 
девочки. Визг при этом стоит 
такой, что все соседи знают: 
у Гончаровых топится баня. 
Эстафету приготовления эк-
зотических блюд у Виталика 
принял Глеб. В кулинарном 
процессе участвуют все, от 

мала до велика, но главная 
нагрузка лежит именно на 
сыновьях.
Традиция предновогодних 

поздравлений семей с прием-
ными детьми у Гончаровых 
появилась семь лет назад. 
Сценарий придумывает дочь 
Татьяна, чтобы исполнить 
роль Снегурочки, приезжает 
из Новосибирска. А Дедом 
Морозом каждый год вы-
ступает сын Женя, который 
прилетает на праздники из 
Санкт-Петербурга. 

– Мы купили микроавто-
бус, чтобы путешествовать 
летом всей семьей, – расска-
зывает Ирина Гончарова. – 
Я сажусь за руль, Женя берет 
мешок с подарками, Танюша 
устраивается рядом, и пока-
тили. Трудно переоценить 
эмоции от таких выездов. 
А накануне Рождества по 
традиции всей семьей посе-
щаем детский дом № 6, тоже 
с подарками и программой, 
над которой трудимся все 
вместе.  Новый год должен 
быть у всех без исключения, 
и в наших силах сделать этот 
праздник реальным, добрым 
и запоминающимся.

В последнее время забот 
у Гончаровых прибавилось: 
обязанности старших, выле-
тевших из семейного гнезда, 
легли на семерых младших. 
Добавился уход за прабабуш-
кой ребятишек, которая слегла 
после инсульта. А в июле до-
бровольцем в зону СВО ушел 
глава семьи – Константин.
С начала СВО каждый 

месяц семья Гончаровых 
и организация «Добродея» 
отправляли для алтайских 
бойцов посылки с самым 
необходимым. Теперь эта 
миссия приобрела особую 
значимость. И хотя на «До-
ску почета «Слава и гордость 
Барнаула» семья фотографи-
ровалась не в полном составе, 
но их по-прежнему 13. 

– Спасибо за поздравления, 
которые пришли со всех угол-
ков Алтайского края, от жи-
телей нашего микрорайона, 
знакомых и близких. Спасибо 
за доверие, оказанное админи-
страциями Индустриального 
района и Барнаула. Постара-
емся это доверие оправдывать 
так, чтобы папа и муж нами 
гордился, – завершила разго-
вор Ирина Гончарова. 

В Год семьи чести размещения на городской Доске почета удостоена 
многодетная семья Гончаровых

Все делим на 13

В предновогодние дни 
семья Гончаровых привозит 
подарки 50 приемным семьям 
Индустриального района, 
а на Рождество приезжает 
желанным гостем в детский 
дом № 6.

Олеся МАТЮХИНА

Фото из архива семьи ГОНЧАРОВЫХВ семье Гончаровых у каждого есть любимое дело, но всех объединяет потребность помогать тем, кто в этом нуждается.
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Из жизни зеленой станции
Около полувека в краевом центре воспитывают юных натуралистов

Барнаульская городская 
станция юных натурали-
стов провела день откры-
тых дверей в честь 45-лет-
него юбилея. Несколько 
сотен школьников позна-
комились с деятельностью 
учреждения, посещая те-
матические площадки с 
мастер-классами, играми 
и опытами.

Заразить неравнодушием
Станция юных натурали-

стов не нуждается в рекламе – 
с момента открытия здесь не 
было дефицита в воспитанни-
ках. В ее стенах практически 
каждый может найти себя. 
Вместе с педагогами ребя-
та осваивают мир растений, 
минералов, животных, пишут 
исследовательские работы, 
углубленно изучают отдель-
ные школьные предметы, 
готовясь к поступлению на 
профильные направления в 
высшие учебные заведения. 

– Мы работаем с детьми 
разных возрастов, в том числе 
с дошколятами, – рассказы-
вает руководитель Барнауль-
ской городской станции юных 
натуралистов Татьяна Моисе-
ева. – Занимаемся с ребятами 
не только на нашей базе – 

В день открытых дверей педагоги познакомили юных гостей со всеми направлениями своей работы.

Юлия НЕВОЛИНА педагоги выходят в разные 
школы и близлежащие дет-
ские сады. Последнее – новый 
опыт, мы его стали внедрять 
относительно недавно и уже 
видим заинтересованность в 
сотрудничестве со стороны 
других дошкольных обра-
зовательных организаций.
Тем, кто занимается не-

посредственно на станции, 
повезло больше остальных – у 
них есть возможность ухажи-
вать за питомцами местного 
зооуголка. Это не означает, 
что для других он закрыт, – 
любой может прийти сюда 
и пообщаться с животными, 
понаблюдать за их повадка-
ми и жизнью. В настоящее 
время здесь около 40 разных 
видов. У каждого обитате-
ля зооуголка есть паспорт, 
за их здоровьем наблюдает 
ветеринар, своевременно де-
лает необходимые прививки. 
В этом плане животные аб-
солютно безопасны.

– В первую очередь стре-
мимся воспитать в детях 
ответственное отношение к 
братьям нашим меньшим, – 
подчеркивает Татьяна Анато-
льевна. – К сожалению, часто 
бывает, что дети мечтают 
завести дома питомца, а за-
тем он надоедает, им хочется 
от него избавиться. Бывали 

случаи, когда родители при-
носили нам таких животных  
и это еще хороший вариант. 
В худшем случае некоторые 
выбрасывают их на улицу. 
Однажды на территории шко-
лы № 106 нашли кролика, 
скорее всего, его подкинули. 
Одна из наших сотрудниц как-
то обнаружила красноухую 
черепаху у мусорных баков. 
У нее был ободран панцирь, 
поломаны когти, непонятно, 
сколько времени она провела 
там. Коллега забрала ее до-
мой, выходила. Теперь это 
ее любимица. 

Крыло под микроскопом
Перед педагогами станции 

стоят глобальные задачи: при-
вить любовь к окружающему 
миру, научить бережно отно-
ситься к природе, оценивать 
последствия своих поступков. 
Сейчас вопросы сохранения 
экологии становятся все акту-
альнее, соответственно, растет 
число заинтересованных в их 
решении ребят. Педагоги по-
могают им углубиться в тему, 
нередко разрабатывая для 
каждого воспитанника инди-
видуальный образовательный 
маршрут. Часть своих находок 
и приемов они презентовали 
в день открытых дверей. На-
пример, на площадке, посвя-

щенной минералам, предло-
жили гостям познакомиться 
с разными породами камней, 
узнать о свойствах каждой, с 
помощью лупы рассмотреть 
их структуру.
На другой площадке по-

казали химические опыты. 
В распоряжении педагога 
было несколько видов по-
рошков. Каждого понемногу 
на глазах у ребят она насы-
пала в миниатюрные вулка-
ны из пластилина. Вступив 
в реакцию, вещества начали 
активно пениться, окрасились 
в красный и имитировали 
настоящую лаву, чем вызвали 
восторг у ребятишек.

– А что это за вещества? 
Расскажите! – в нетерпении 
требовали дети.

– Секретные, – улыбалась 
в ответ педагог. – Придете к 
нам на занятия и обо всем 
узнаете.

Елена Крюкова предло-
жила юннатам поработать 
с микроскопами. Педагог 
дополнительного образо-
вания с большой любовью 
рассказывала о своем деле. 
И это не удивительно: стан-
ция юных натуралистов – 
первое и единственное ме-
сто работы Елены Крюковой. 
Она остается верной ему уже 
больше 20 лет. 

– В микроскопах лежат го-
товые препараты – органы 
растений и животных, – го-
ворит Елена Алексеевна. – 
В том числе крылышки, го-
лова пчелы, лапки, фиалка в 
разрезе. Все куплено в специ-
ализированных магазинах, 
мы не сами это собирали. 
Еще с помощью бинокуляра, к 
которому подключена камера 
с выводом изображения на 
большой экран, рассмотрим 
стрекозу. Я буду ее повора-
чивать под увеличительным 
стеклом, мы вместе с детьми 
сможем рассмотреть малей-
шие щетинки на ее теле. 
Всего для детей подгото-

вили восемь тематических 
площадок. По завершении 
экскурсии ни один из участ-
ников не смог определиться, 
что понравилось больше, – 
интересно было все.

700 детей 
ежегодно посещают занятия 
Барнаульской городской 
станции юных натуралистов.
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В Алтайском крае про-
живает порядка 550 детей с 
орфанным заболеванием –
миодистрофия Дюшенна, 
она проявляется в виде па-
тологии мышечной систе-
мы и со временем только 
прогрессирует. В прошлом 
году такой диагноз поста-
вили пятилетнему Руслану 
Ушакову. Его мама Яна рас-
сказала, с чем пришлось 
столкнуться их семье и как 
они справляются.

Редкая болезнь
Миодистрофия Дюшенна –

редкое неизлечимое генети-
ческое заболевание, которое 
встречается у одного из 3500-
4000 детей, преимущественно 
мальчиков. Проявляется в воз-
расте 3–5 лет в виде мышечной 
прогрессирующей слабости. 
Сначала поражаются ноги и 
тазовая область, а далее идет 
вверх по телу. На финальных 
стадиях происходит полное 
обездвиживание, не каждый 
доживает до совершеннолетия. 
Руслану Ушакову сейчас 

шесть лет, он любит кататься 
на велосипеде, рисовать и 
собирать конструкторы. Вот 
только все активности сопро-
вождаются  болью – в прошлом 
году ему поставили диагноз 
«миодистрофия Дюшенна». 

–  Развивался он в целом 
нормально, были небольшие 
нарушения, как излишний то-
нус в ножках, который, по мне-
нию врачей можно купировать 

массажами, что мы и делали, –
рассказывает Яна Ушакова, 
мама мальчика. –  Когда ходить 
начал, то постоянно падал, 
чему я сперва не придавала 
особого значения, ведь только 
учится. Но какое-то предчув-
ствие было, казалось, что-то у 
него идет не так. И вот ему уже 
четыре года, а он падает, при-
чем на ровном месте. А в пять 
начались резкие проблемы с 
ЖКТ. Обследование показало, 
что повышены мышечные и 
сердечные показатели, и врач 
нас отправил к кардиологу с 
подозрением на мышечную 
дистрофию. Я в шоке была в 
тот момент – откуда это вообще 
взялось? Сын у меня активный, 
ходит в бассейн, на лечебную 
физкультуру, регулярно ме-
досмотры проходит. 
Параллельно Руслану сде-

лали еще генетический анализ 
в диагностическом центре, 
который подтвердил опасения 
врачей.

– Я первое время даже 
спать не могла спокойно, 
казалось, что земля уходит 
из-под ног, – вспоминает Яна. –
У родственников ни у кого не 
было такой болезни. Проблема 
еще в том, что как такового 
лечения на данный момент 
нет. Есть единственный в мире 
препарат, который замедляет 
развитие болезни, но он эф-
фективен только до пяти лет. 
Мы уже не попадаем. Сейчас 
Руслан принимает гормональ-
ные препараты. Массаж ему 
противопоказан, разрешена 
только магнитная терапия и 

индивидуальное плавание. 
Хотелось бы еще пройти са-
наторное лечение, которое, к 
сожалению, с его диагнозом 
непросто найти. 
На обследование Ушаковым 

дали направление в Научно-ис-
следовательский клинический 
институт педиатрии и детской 
хирургии имени академика 
Ю.Е. Вельтищева в Москве, где 
специализируются на изуче-
нии миодистрофии Дюшенна, 
и предложили билеты на по-
езд. Но такой вариант дороги 
Руслану не подходит, так как 
на фоне диагноза ему еще 
поставили кардиомиопатию. 
С покупкой билетов на само-
лет семье помог Российский 
детский фонд. 

– Еще нас поддерживает 
местное отделение Всерос-
сийского общества орфанных 
заболеваний, а именно его ру-
ководитель Светлана Пищаль-
никова. Помогают с поиском 
информации, специалистов, 
с оформлением документов. 
Очень ей благодарна, без нее 
я бы не справилась, – сооб-
щает Яна. – Также находимся 
под наблюдением благотво-
рительного фонда развития 
системной помощи пациентам 
с миодистрофией Дюшенна 
«Гордей», получаем там не-
обходимые консультации и 
поддержку, которая помогает 
не опускать руки.

Любимчик девочек
– Сын с пониманием при-

нимает свою болезнь. Знает, 
какие и когда нужно принять 

лекарства, иногда сам напо-
минает о них, – рассказывает 
Яна. – Каждую ночь на восемь 
часов надеваем на ноги ему 
туторы для фиксации, чтобы 
не было контрактур, иначе он 
просто не сможет ходить. А он 
очень любит бегать, недавно 
научился кататься на вело-
сипеде, так его не загонишь 
домой. Правда, после катания 
порой приходит и говорит, что 
и ножки, и ручки, и спина у 
него болят. 
Еще Яна добавляет, что сын 

любит танцевать, особенно 
под армянскую музыку. В нем 
наполовину течет армянская 
кровь. 
Руслан ходит в обычный 

детский сад. Как отмечает его 
мама, воспитатели все в курсе 
его диагноза, поэтому норми-
руют нагрузку и тщательно 
следят, чтобы он не оказался 
в какой-нибудь толкучке либо 
слишком активной игре. Маль-
чик быстро утомляется, к тому 
же при его заболевании недо-
пустимо повышение пульса.

– В группе его очень любят, 
девчонки его постоянно обни-
мают и не могут решить, с кем 
он будет играть, – улыбается 
Яна. – А я переживаю, ведь 
он хрупкий, как снежинка, – 
косточки тоненькие, и если 
сильно его сдавить, то можно 
что-нибудь случайно сломать. 
На следующий год он пойдет 
в обычную школу, что тоже 
заставляет меня волноваться. 
Как его воспримут в новом 
коллективе? Как он будет на 
переменах? К тому же он бо-

ится громких звуков, как-то раз 
услышал школьный звонок и 
потом долго не мог решиться 
убрать руки от ушей. 

Исполнить мечту
Яна по ситуации с дочерью 

знает, что особенным детям 
в школе непросто. Так полу-
чилось, что у восьмилетней 
Ангелины, старшей сестры 
Руслана, ДЦП из-за родовой 
травмы. Их мама рассказывает, 
что с ней тоже много пережи-
ли – операции, реабилитации. 
Девочка ходит сама, но вот, 
например, школьный рюкзак 
не может носить, так как теряет 
равновесие. 

– Дети у меня очень 
дружны между собой. Геле, 
когда лежала загипсованная 
дома, сын приносил все, что 
попросит. Залезал на кровать 
с игрушками, чтобы с ней по-
играть. А если с ним идем в 
магазин, то он всегда просит 
купить что-то вкусное не толь-
ко для себя, но и для сестры.  
Геля, в свою очередь, защищает 
его от других детей, если те 
слишком активно проявляют 
к нему интерес, – делится Яна. 
В этом году Ушаковы ис-

полнили давнюю мечту детей –
отвезли их на море. 

– Мне так хочется успеть по-
казать детям как можно боль-
ше всего! – восклицает Яна. –
Они долго грезили морем. 
Если им на день рождения 
дарили деньги, не тратили их, 
копили на поездку. 

ПОДДЕРЖКА

Суббота, 7 сентября 2024 г. № 133 (6002)

Светлана МОЛОКАНОВА

Фото из архива семьи УШАКОВЫХ

Хрупкий, как снежинка
7 сентября – Всемирный день осведомленности о миодистрофии Дюшенна

Представительство 
в Алтайском крае 
Всероссийского 
общества орфанных 
(редких) заболеваний –
8-913-09-27-300

Яна Ушакова советует родителям особенных детей ни в коем случае не замыкаться в себе и вести активную социальную жизнь.
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«С первым осенним хо-
лодком жизнь начинается 
сначала», – писал Фрэнсис 
Скотт Фицджеральд. Уходит 
время комфортных летних 
прогулок, период отпусков, 
жители края привыкают 
к новому ритму жизни. 
Заполнить прохладные 
осенние выходные и ве-
чера помогут увлечения. 
В нашей подборке собраны 
направления, которые бу-
дут интересны взрослым.

Энергия танца
Как известно, танцы ока-

зывают благоприятное воз-
действие как на физическое, 
так и ментальное здоровье. 
В Барнауле действует мно-
жество танцевальных студий 
с разными направлениями, 
заниматься в них можно без 
опыта. Так, в студии боди-ба-
лета «Мой танец» желающих 
ждет растяжка без травмиру-
ющей боли и прокачка мышц 
у станка, основанная на клас-
сических балетных техниках. 
Если вы хотите интенсивных 
спортивных танцев, то добро 
пожаловать в студии хастла 
«Альтернатива» и DEF. Зажига-
тельной сальсе и бачате научат 
в школе танцев AtmoSfera. 
Если вы заинтересованы в 
более размеренных танцах, то 
найдете их в студии «Северная 
сторона». Здесь учат танцам 
XIX века, а также молодому 
направлению – кросс-степ 
вальсу.

– Мы обучаем социальным 
танцам. В первую очередь, 
это танцы «для людей».
К нам можно прийти без 
подготовки, без пары и прак-
тически в любом возрасте. 
Танцы в «Северной стороне» –
это общение, комфортные 
спортивные нагрузки, хоро-
шая музыка и интересные 
мероприятия, – отметила 
преподаватель начинающей 
группы исторических танцев 
Ксения.

Петь охота
Многие в детстве слышали 

обидную фразу «тебе медведь 
на ухо наступил» и больше не 
решались заниматься пением 
или играть на гитаре. Но если 
мечта осталась и во взрослом 
возрасте, то самое время ее 
осуществить. Так, в студии 
Rock Scholl могут обучить как 
лично, так и в онлайн-формате 
эстрадному вокалу, игре на 
различных музыкальных 
инструментах, звукорежис-
суре и аранжировке. Освоить 
разные стили пения с самых 
азов помогут в школе вокала 
и музыки «Мотив». 

– Два года назад пришло 
желание научиться петь, – по-
делилась жительница Барна-
ула Светлана Матвеева. – Моя 
двоюродная сестра хорошо 

ОБРАЗ ЖИЗНИ

Суббота, 7 сентября 2024 г. № 133 (6002)

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА

Алёна СТРАХОВА, психолог Крае-
вого кризисного центра для женщин:

– У большинства людей отпуск вы-
падает на лето. В это время года люди 
заряжены энергией, световой день 
длинный, все полны сил. Большое ко-
личество овощей и ягод способствует 
получению дополнительной энергии. 
С наступлением осени естественного 
двигательного состояния уже нет, нужно 
поддерживать организм физической 
активностью, регулярно делать зарядку, 
заниматься в спортивном зале и другое. 
Творчество помогает снимать психо-
эмоциональное напряжение, снижать 
умственную нагрузку. Через творчество 
мы отдыхаем руками.

Анна КАРПОВА

Фото Александра ЛИЗРАТОВА

Разрешение на радость
Подборка интересных хобби, которые можно освоить в любом возрасте

поет, и я периодически ходила 
вместе с ней на караоке, но 
до ее уровня не дотягивала. 
Вероятно, подтолкнуло еще и 
то, что хотелось развить в себе 
новый навык. Первое время 
было сложно, оказалось, что я 
неправильно дышу, артикули-
рую и произношу некоторые 
звуки. Пришлось переучи-
ваться, что и происходит до 
сих пор. С одной стороны это 
большая работа, а с другой 
– уроки помогают переклю-
читься от будничных проблем, 
расслабиться, зарядиться по-
ложительными эмоциями. 
К тому же педагог помогает 
разобраться с внутренними 
блоками, которые мешают 
звучать, ищет причины их 
возникновения, поддерживает. 
За период с самого первого 
занятия многое изменилось, 
если я пришла, не умея чисто 
спеть подряд и трех нот, то сей-
час уже выхожу выступать на 
сцену на отчетных концертах. 
Если вы стесняетесь соль-

ного исполнения, то можно 
петь в большой компании. 
В Барнауле действует люби-
тельских хор «Хорошо!». Его 
участники – представители 
самых разных профессий. 
Как рассказала руководитель 
хора Ася Маслова, чтобы к 
ним присоединиться, не обя-

зательно иметь музыкальное 
образование. Достаточно лю-
бить петь, попадая в ноты, и 
желание развиваться в этом 
направлении.

Своими руками
Если вам не особо хочет-

ся физической активности, 
можно посетить различные 
мастер-классы и понять, какое 
хобби вам по душе. К примеру, 
в Барнауле есть гончарная 
школа Manos. Обучиться 
гончарному искусству здесь 
можно как индивидуально, 
так и парой или компанией. 
А может быть, вы любите де-
лать что-то своими руками? 
Тогда вам придутся по душе 
мастер-классы рукодельни 
«Из головы». Здесь могут на-
учить катать из воска свечи, 
создавать изделия из смолы и 
керамики, а также вышивать. 
Благодаря этим хобби можно 
удивлять близких невероятны-
ми подарками ручной работы.

Спортивно
В Барнауле действует 

множество спортивных за-
лов. Профессиональные 
тренеры помогут составить 
программу упражнений по 
запросу и добиться желаемых 
результатов. Кроме того, есть 
возможность записаться 

на групповые занятия –
йога, стретчинг, пилатес, степ-
аэробика и др. 
Никогда не поздно попро-

бовать что-то кардинально 
новое. Например, фехтование 
и ножевой бой. В Барнауле 
несколько клубов такой на-
правленности – Totentanz, 
шверткампф-кружки «Каль» 
или «Стальной опоссум». Как 
отмечает инструктор послед-
него, кто-то занимается от-
работкой техники и изучением 
исторических источников о 
фехтовании, придерживаясь 
научного подхода, а участники 
клуба тренируются для физи-
ческой активности.

Театр
Театр – это место, где мож-

но научиться владеть собой, 
своим телом, красиво и гра-
мотно говорить. Эти навыки 
пригодятся не только актерам, 
но и в обычной жизни. Если 
вы всегда мечтали играть на 
сцене, то реализовать заду-
манное можете в театральной 
мастерской Homo Artisticus.
В сентябре ребята как раз пла-
нируют провести новый набор 
артистов. В студии «Театралка. 
Центр» желающих всех воз-
растов обучают актерскому 
мастерству и сценической 
речи.

– Театральной деятельно-
стью занимаюсь уже почти 
год, – рассказал участник 
мастерской Homo Artisticus 
Евгений Гусаров. – Сейчас 
ставим спектакль «Сотников» 
по повести Василия Быкова.
В нашей театральной ма-
стерской занимаются люди 
разных возрастов, многие 
пришли, чтобы преодолеть 
страх публичных выступлений 
и красиво говорить.

Студия «Северная сторона» устраивает летние опен-эйры с танцами для всех желающих.
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Екатерина ДОЦЕНКО

КСТАТИ

Работали в военных госпиталях на 
СВО и другие врачи Краевой клини-
ческой больницы скорой медицин-
ской помощи: Андрей Макин, Андрей 
Коломиец, Максим Савин.

Фото Елены ВИШНЁВОЙ

Более тридцати лет трудится в медицине хирург Игорь Толстокоров
Работать приходилось без 

электричества. В необходи-
мые моменты запускали бен-
зиновый генератор. Чистую 
воду подвозили в цистернах, и 
врачи ее разносили по этажам 
больницы. 

И зимой, и летом
Игорь Толстокоров неиз-

менно ездит на работу на ве-
лосипеде. В любую погоду, 
зимой и летом, он преодо-
левает расстояние в десять 
километров.

– Постоянно езжу на даль-
ние расстояния. Этим летом 
вместе с семьей и друзьями 
отдыхал в Горном Алтае. Они 
доехали туда на машине, а я 
за два дня добрался на вело-
сипеде… Дорогу преодоле-
ваю легко. У меня подобрана 
удобная скорость. Усталости 
практически не чувствую, – 
рассказывает увлеченный 
велосипедист. – Все уже при-
выкли к моему хобби. Скорее, 
начинают беспокоиться, когда 
я вдруг оказываюсь без же-
лезного коня. Несколько лет 
назад таких зимних велосипе-
дистов было человек пять на 
весь город. А сейчас-то чуть 
ли не каждый второй. 

В Алтайской краевой кли-
нической больнице скорой 
медицинской помощи еже-
дневно принимают десят-
ки экстренных пациентов 
с самыми разными пробле-
мами. Нередко ситуации 
бывают такими, что счет 
идет буквально на мину-
ты. В разных отделениях 
стационара им готовы ока-
зать помощь опытные вра-
чи. В их числе – кандидат 
медицинских наук, хирург 
высшей категории Игорь 
Толстокоров.

Быстро и точно
Хирург приезжает на рабо-

ту за час до начала трудового 
дня, чтобы как можно рань-
ше узнать о самочувствии 
его пациентов. Провести об-
ход, принять необходимые 
решения и сделать очеред-
ные назначения. 

– Эта больница для меня 
как дом родной. Здесь я на-
чинал свой медицинский 
путь еще студентом меду-
ниверситета. Знакомился 
с азами профессии будучи 
медбратом, потом проходил 
интернатуру по хирургии, 
работал по специальности. 
Потом уходил в частную ме-
дицину. Полтора года назад 
вновь вернулся сюда. Здесь 
большой объем оперативной 
помощи. Опытные руки всег-
да нужны, и чувствую себя 
здесь, как дома, – рассказы-
вает Игорь Толстокоров.

Он только из операцион-
ной – удалял у больного ап-
пендикс малотравматичным 
способом, через проколы. Не-
дуг, с одной стороны, привыч-
ный и банальный, с другой – 
хитрый и коварный.

– Это одна из распростра-
ненных проблем, с которой 
может столкнуться человек 
любого возраста. Проявить 
себя аппендицит может не-
типичным образом, по этой 
причине всегда непрост мо-
мент диагностики. Именно 
поэтому все подозрения на 
него трактуются в пользу 
операции. Сейчас, к приме-
ру, есть видеолапароскопия – 
малотравматичное хирур-
гическое вмешательство, 
позволяющее врачу увидеть 
своими глазами состояние 
органов брюшной полости. 
Во многих случаях она необ-
ходима для подтверждения 
или корректировки диагноза. 
Использование метода по-
зволяет получить максимум 
информации при минималь-
ном уровне хирургического 
вмешательства. Диагностике 
также помогает во многих 
случаях компьютерная томо-
графия, – отмечает эксперт.
Чаще всего в отделение 

поступают пациенты с жел-
чекаменной болезнью. Ее 
опытный хирург называет 
недугом цивилизации. Ха-
рактер питания современного 
человека, употребление ра-
финированной фастфудной 
пищи не проходит даром для 
организма. Встречается пато-

логия поджелудочной желе-
зы, которую чаще всего лечат 
консервативными методами. 

– Если лет 25 назад к нам 
поступали преимущественно 
возрастные пациенты и люди 
с лишним весом, то сейчас 
многие недуги помолоде-
ли. В последнее время много 
случаев онкологии. Причем 
самой разной локализации, – 
рассказывает врач.

Знать и узнавать
Хирургия – очень дина-

мичная специальность.
– Я попал в ту плеяду хи-

рургов, которая с первых дней 
училась именно эндоскопи-
ческой, малотравматичной 
хирургии. Мы были одними 
из первых, кто внедрил эндо-
видеохирургию при неотлож-
ных состояниях в Барнауле и 
Алтайском крае, – отмечает 
Игорь Толстокоров. – В ме-
дицине нельзя работать без 
новых знаний. Всегда нужно 
чему-то учиться, иначе безна-
дежно отстанешь. Постоянно 
появляются новые методики 
лечения, новые препараты. 
Не стесняюсь спрашивать 
у коллег, если в чем-то со-
мневаюсь. Так же и другие. 
Мы все друг у друга учимся. 
В больнице отличная матери-
альная база. Есть, конечно, о 
чем помечтать, но медицин-
ская техника в клинике хоро-
шая, постоянно обновляется. 
Хирург штудирует специа-

лизированные сайты, подпи-
ски, ездит на конференции, 
знакомится с докторами.

Не терять ни минуты
В подавляющем большинстве случаев неотложных пациентов в БСМП оперируют с применением малотравматичных методик.

– Я люблю свою работу, лю-
блю оперировать. У каждого 
хирурга есть какие-то свои 
наработки, свой подход. Свой 
багаж знаний. Все равно за 
столько лет уже что-то нака-
пливается, в голове остается. 
Это и называется – опыт.
Не так давно Игорь Тол-

стокоров вернулся из зоны 
СВО. Во время отпуска он в 
течение трех месяцев работал 
в госпитале в ДНР, опери-
ровал местное население и 
раненых.

– Наш госпиталь распо-
лагался близко к линии бо-
евого соприкосновения в 
Светлодарске. В восьмистах 
метрах от линии боев. Нас 
обстреливали, и прилеты 
были. Получилось так, что 
мы находились на одной сто-
роне больницы. На другую 
не заходили, потому что она 
была со стороны линии фрон-
та. К нам проходил первый 
этап эвакуации. Поступали 
люди с минно-взрывными, 
осколочными ранами. И во-
енные, и мирное население. 
Очень много дронов, сбра-
сывающих бомбы. Били при-
цельно и по гражданским. 
Приходилось много извлекать 
осколков. Мой медицинский 
профиль – неотложная хи-
рургия – был очень кстати. 
Самую первую операцию 
там, я помню, делал бабушке 
82-х лет, ей осколок попал в 
глаз, пришлось глаз удалить. 
И болезни живота тоже были – 
куда без них, – рассказывает 
Толстокоров.
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БАРНАУЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА

РЕШЕНИЕ
             от 06.09.2024   № 386

Об утверждении Порядка реализации органами местного самоуправления города 
Барнаула переданных государственных полномочий в сфере организации и обеспечения 
бесплатного проезда обучающихся общеобразовательных организаций, являющихся чле-
нами семьи, признанной многодетной в соответствии с законодательством Российской 
Федерации и Алтайского края

В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской Федерации», Уставом городского 
округа – города Барнаула Алтайского края, в целях реализации закона Алтайского края от 
30.08.2024 № 44-ЗС «О наделении органов местного самоуправления государственными 
полномочиями в сфере организации и обеспечения бесплатного проезда обучающихся об-
щеобразовательных организаций, являющихся членами семьи, признанной многодетной в 
соответствии с законодательством Российской Федерации и Алтайского края» городская Дума

РЕШИЛА:
1. Утвердить Порядок реализации органами местного самоуправления города Барнаула 

переданных государственных полномочий в сфере организации и обеспечения бесплатного 
проезда обучающихся общеобразовательных организаций, являющихся членами семьи, 
признанной многодетной в соответствии с законодательством Российской Федерации и 
Алтайского края (приложение).

2. Признать утратившим силу решение городской Думы от 19.04.2024 № 318 «Об 
утверждении Положения о порядке и условиях предоставления меры социальной под-
держки многодетным семьям по бесплатному проезду обучающихся общеобразовательных 
организаций на общественном транспорте города Барнаула».

3. Настоящее решение вступает в силу с момента официального опубликования и рас-
пространяется на правоотношения, возникшие с 01.09.2024.

4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
решения в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой портал 
администрации г. Барнаула».

5. Контроль за исполнением решения возложить на комитет по социальным вопросам 
и молодежной политике (Понкрашева М.В.).

Председатель городской Думы Г.А. БУЕВИЧ.
Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение 
к решению городской Думы

от 06.09.2024   № 386

ПОРЯДОК
реализации органами местного самоуправления города Барнаула 
переданных государственных полномочий в сфере организации 

и обеспечения бесплатного проезда обучающихся общеобразовательных 
организаций, являющихся членами семьи, признанной многодетной 

в соответствии с законодательством Российской Федерации и Алтайского края

1. Общие положения
1.1. Порядок реализации органами местного самоуправления города Барнаула передан-

ных государственных полномочий в сфере организации и обеспечения бесплатного проезда 
обучающихся общеобразовательных организаций, являющихся членами семьи, признанной 
многодетной в соответствии с законодательством Российской Федерации и Алтайского края 
(далее – Порядок), устанавливает правила и условия предоставления права бесплатного 
проезда обучающимся общеобразовательных организаций из многодетных семей (далее – 
школьники из многодетных семей) на автомобильном транспорте и городском наземном 
электрическом транспорте, работающем по муниципальным маршрутам регулярных перевозок 
города Барнаула (далее – общественный транспорт города Барнаула), в период с 1 сентября 
по 31 мая включительно. 

1.2. Бесплатный проезд осуществляется с использованием персональных транспортных 
карт для школьников из многодетных семей, присоединенных к электронной системе опла-
ты и учета проезда на общественном транспорте города Барнаула (далее – персональная 
транспортная карта). 

1.3. Бесплатный проезд на общественном транспорте города Барнаула, работающем по 
нерегулируемым тарифам, осуществляется при условии согласования с юридическим лицом, 
индивидуальным предпринимателем, участниками договора простого товарищества, которым 
выдано свидетельство об осуществлении перевозок по соответствующему маршруту, порядка 
компенсации недополученных доходов, связанных с предоставлением бесплатного проезда.

1.4. Право на получение бесплатного проезда на общественном транспорте города Бар-
наула имеют многодетные семьи, в которых один или оба родителя (опекуна, попечителя) 
являются гражданами Российской Федерации, в том числе вынужденными переселенцами, 
проживающими на территории города Барнаула, многодетные семьи иностранных граждан 
и лиц без гражданства, в том числе беженцев, проживающие на территории города Барнаула, 
имеющие в своем составе трех и более детей, не достигших возраста 18 лет или возраста 23 лет 
при условии их обучения в организации, осуществляющей образовательную деятельность 
по очной форме обучения (далее – заявители).

1.5. Осуществление государственных полномочий в сфере организации и обеспечения 
бесплатного проезда обучающихся общеобразовательных организаций, являющихся членами 
семьи, признанной многодетной в соответствии с законодательством Российской Федерации 
и Алтайского края, является расходным обязательством городского округа – города Барнаула 
Алтайского края и финансируется за счет субвенций, поступающих из краевого бюджета.

2. Порядок предоставления бесплатного проезда на общественном
транспорте города Барнаула

2.1. Предоставление бесплатного проезда на общественном транспорте города Барнаула 
(выдача персональных транспортных карт) носит заявительный характер и осуществляется 
комитетом по социальной поддержке населения города Барнаула (далее – Комитет) либо 
иными организациями, уполномоченными Комитетом.

2.2. Для получения права бесплатного проезда на общественном транспорте города Бар-
наула заявитель (родитель, уполномоченный представитель несовершеннолетнего ребенка) 
предоставляет:

2.2.1. Заявление о предоставлении права бесплатного проезда на общественном транспорте 
города Барнаула, содержащее согласие на обработку персональных данных (далее – заявление), 
по форме, установленной приложением к Порядку;

2.2.2. Копию документа, удостоверяющего личность заявителя;
2.2.3. Документ, удостоверяющий право на обращение, в случае если заявителем является 

уполномоченный представитель;
2.2.4. Справку об обучении в образовательной организации;
2.2.5. Копию судебного акта (при наличии), подтверждающего факт проживания заявителя 

на территории города Барнаула, в случае, если заявитель имеет документально подтверж-
денное место жительства в других муниципальных образованиях.

2.3. Заявитель вправе по собственной инициативе предъявить документы, подтверждающие 
соответствие условиям, предусмотренным пунктом 1.4 Порядка.

2.4. Заявление может быть направлено на бумажном носителе в Комитет либо в иные 
организации, уполномоченные Комитетом на прием заявления и документов, указанных в 
пункте 2.2 Порядка.

При предоставлении копий документов, указанных в пункте 2.2 Порядка, на бумажном 
носителе лично специалисту Комитета, либо специалисту иной организации, уполномоченной 
Комитетом на их прием, ответственному за прием заявлений, заявителем предъявляются для 
сверки копий оригиналы предоставленных документов либо их нотариально заверенные копии.

2.5. В порядке межведомственного информационного взаимодействия Комитет в день 
регистрации заявления запрашивает:

2.5.1. В краевом государственном казенном учреждении «Управление социальной защи-
ты населения по городу Барнаулу» (далее – УСЗН) информацию о том, что семья заявителя 
является многодетной семьей, имеющей право на получение бесплатного проезда на обще-
ственном транспорте города Барнаула. Данная информация может  быть получена Комитетом 
из списков граждан, указанных в пункте 1.4 Порядка, получаемых  от УСЗН на основании 
заключенного соглашения;

2.5.2. В Министерстве внутренних дел Российской Федерации сведения о регистрации по 
месту жительства (пребывания) заявителя;

2.5.3. В комитете по образованию города Барнаула сведения об обучении в форме семейного 
образования и самообразования.  

2.6. Решение о  выдаче (об отказе в выдаче) персональной транспортной карты принимается 
в течение семи рабочих дней с даты обращения заявителя.

2.7. Основаниями для отказа в предоставлении персональной транспортной карты являются:
2.7.1. Предоставление заявителем недостоверных сведений (документов);
2.7.2. Непредоставление документов, указанных в пункте 2.2 Порядка;
2.7.3. Отсутствие у заявителя оснований, дающих право на получение бесплатного проезда 

на общественном транспорте города Барнаула, предусмотренных пунктом 1.4 Порядка;
2.7.4. В случае, если школьникам, указанным в заявлении, уже выданы персональные 

транспортные карты и нет заявлений об их утере или порче.
2.8. Решение о выдаче персональной транспортной карты оформляется в форме справки 

о выдаче персональной транспортной карты и выдается заявителю вместе с персональной 
транспортной картой в срок не более семи рабочих дней с даты обращения заявителя. В случае 
отказа в предоставлении персональной транспортной карты заявителю в течение трех рабо-
чих дней с момента принятия решения направляется уведомление с указанием основания 
для отказа, установленного в пункте 2.7 Порядка, по почте на адрес, указанный в заявлении.

2.9. Заявители в течение 10 рабочих дней уведомляют Комитет о наступлении обстоя-
тельств, которые влекут утрату права на бесплатный проезд на общественном транспорте 
города Барнаула в соответствии с пунктом 1.4 Порядка.

3. Заключительные положения
3.1. Персональная транспортная карта является именной, действительна при предъявлении 

справки о выдаче персональной транспортной карты и не подлежит передаче иному лицу. 
3.2. При утере или порче персональной транспортной карты данная карта восстанавливается 

в порядке, установленном постановлением администрации города Барнаула.
3.3.  Возмещение недополученных доходов (части затрат) юридическим лицам (за исключе-

нием государственных (муниципальных) учреждений), индивидуальным предпринимателям, 
участникам договора простого товарищества, осуществляющим пассажирские перевозки по 
маршрутам регулярных перевозок города Барнаула, связанных с предоставлением права 
бесплатного проезда школьников из многодетных семей, осуществляется в порядке, пред-
усмотренном правовым актом администрации города Барнаула или уполномоченного ею 
иного органа местного самоуправления города Барнаула.

Приложение
к Порядку реализации органами местного самоуправления города Барнаула 

переданных государственных полномочий в сфере организации и обеспечения 
бесплатного проезда обучающихся общеобразовательных организаций, 
являющихся членами семьи, признанной многодетной в соответствии 

с законодательством Российской Федерации и Алтайского края

                                                                                     Председателю комитета по социальной 
                                                                                     поддержке населения города Барнаула
                                                                                     от ___________________________________
                                                                                                фамилия, имя, отчество заявителя 
                                                                                                     (последнее – при наличии)
                                                                                     дата рождения _______________________
                                                                                     адрес проживания ___________________
                                                                                     паспорт: серия __________ № __________
                                                                                     кем выдан ___________________________
                                                                                     дата выдачи _________________________
                                                                                     телефон: _____________________________
                                                                                     адрес электронной почты 
                                                                                     (при наличии) _______________________
                                                                                     СНИЛС* _____________________________

ЗАЯВЛЕНИЕ
о предоставлении права бесплатного проезда на общественном 

транспорте города Барнаула

Прошу предоставить персональную транспортную карту для школьников из многодетной 
семьи в целях осуществления бесплатного проезда моих детей: __________________________
________________________________________________________________________________________.

фамилия, имя, отчество школьника (последнее – при наличии), дата рождения школьника 
К заявлению прилагаю следующие документы:
1. Копию документа, удостоверяющего личность ____ шт. (оригинал предъявлен при подаче 

заявления/будет предъявлен после уведомления о необходимости предъявить оригиналы 
документов для сверки) (нужное подчеркнуть) – на ____ л., в ____ экз.;

2. Документ, удостоверяющий право на обращение, в случае если заявителем является 
уполномоченный представитель ____ шт. – на ____ л., в ____ экз.;

3. Справку об обучении в образовательной организации __ шт. – на __ л., в __ экз.;
4. Копию судебного акта (при наличии), подтверждающего факт проживания заявителя 

на территории города Барнаула ____ шт. (оригинал предъявлен при подаче заявления/будет 
предъявлен после уведомления о необходимости предъявить оригиналы документов для 
сверки) (нужное подчеркнуть) – на ____ л., в ____ экз.

Иные документы (по желанию заявителя) ____________________________________________.
Даю согласие на информирование о ходе предоставления муниципальной услуги «Предо-

ставление меры социальной поддержки многодетным семьям по бесплатному проезду обу-
чающихся общеобразовательных организаций на общественном транспорте города Барнаула» 
путем оповещения по телефону, указанному в заявлении, в соответствии с требованиями 
Федерального закона от 07.07.2003 № 126-ФЗ «О связи».

Даю согласие на обработку персональных данных. Персональные данные передаются 
с согласием их использования для действий, предусмотренных Федеральным законом от 
27.07.2006 № 152-ФЗ «О персональных данных».

Я согласен(-на) на сбор, запись, систематизацию, накопление, хранение, уточнение (обновле-
ние, изменение), извлечение, использование, обезличивание, блокирование, удаление, уничто-
жение персональных данных, указанных в настоящем заявлении, органом, предоставляющим 
муниципальную услугу, с целью предоставления муниципальной услуги «Предоставление 
меры социальной поддержки многодетным семьям по бесплатному проезду обучающихся 
общеобразовательных организаций на общественном транспорте города Барнаула».

Согласие на обработку персональных данных (далее – согласие) действует бессрочно.
В случае отзыва согласия обязуюсь направить письменное заявление в орган, предостав-

ляющий муниципальную услугу, с указанием даты прекращения действия согласия.
За достоверность представленных документов и содержащихся в них сведений несу от-

ветственность.

«___» __________ 20__ г.   _____________   _____________________________
                (дата)                                 (подпись)             (фамилия, инициалы заявителя)

Документы _____________________ принял ____________________________
                                 (Ф.И.О. заявителя)                              (Ф.И.О, должность специалиста)

«___» __________ 20__ г.   _____________
                (дата)                                 (подпись)

* Запол няется по усмотрению заявителя
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12 ОФИЦИАЛЬНО СБ

В соответствии с пп. 2 п. 8 ст. 3.8 Федерального закона от 25.10.2001 № 137-ФЗ «О введении 
в действие Земельного кодекса Российской Федерации» комитет по земельным ресурсам и 
землеустройству города Барнаула информирует о возможности предоставления в собствен-
ность без проведения торгов земельных участков для эксплуатации расположенных на них 
жилых домов по адресам: 

- г. Барнаул, ул. Понтонный Мост, 62б площадью 1031 кв. м;
- г. Барнаул, ул. Остров Кораблик, 28б площадью 736 кв. м.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 06.09.2024  № 1512

О подготовке  проекта  планировки и межевания территории для строительства объекта: 
«Автомобильная дорога от ул.Эмилии Алексеевой до строения по адресу: ул. Панкратова, 
60г, 60з, в г. Барнауле»

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землеполь-
зования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – Пра-
вила), рассмотрев письмо комитета по дорожному хозяйству и транспорту от 20.08.2024 
№ 200/152/исх-2173, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект планировки и межевания территории для строительства объекта: 
«Автомобильная дорога от ул.Эмилии Алексеевой до строения по адресу: ул. Панкратова, 
60г, 60з, в г. Барнауле» (далее – проект).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, Правил (за исключением 
подготовки документации по планировке территории, предусматривающей размещение 
линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой 
природной территории в соответствии с программами комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной 
инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон с 
особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено частью 10.2 
статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

03.09.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению изменений 
в проект планировки и проект межевания территории села Гоньба городского округа – города 
Барнаула Алтайского края, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, село 
Гоньба, улица Советская, 10а.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 03.09.2024 г. № 162. 
                                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений)
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект пла-

нировки и проект межевания территории села Гоньба городского округа – города Барнаула 
Алтайского края, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, село Гоньба, 
улица Советская, 10а,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект планировки и 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
проект межевания территории села Гоньба городского округа – города Барнаула Алтайского 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
края, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, село Гоньба, улица Советская, 
10а, в связи с отсутствием замечаний и предложений от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

03.09.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению изменений 
в проект межевания застроенной территории в границах кадастрового квартала 22:63:040142, 
ограниченного улицей Бехтерева, улицей Матросова, проспектом Ленина, улицей П.С. Кулагина, 
в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Красный Текстильщик, 2.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 03.09.2024 г. № 163. 
                                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений)
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект меже-

вания застроенной территории в границах кадастрового квартала 22:63:040142, ограниченного 
улицей Бехтерева, улицей Матросова, проспектом Ленина, улицей П.С. Кулагина, в отношении 
земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Красный Текстильщик, 2,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект межевания заст-

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
роенной территории в границах кадастрового квартала 22:63:040142, ограниченного улицей 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
Бехтерева, улицей Матросова, проспектом Ленина, улицей П.С. Кулагина, в отношении земель-
ного участка по адресу: город Барнаул, улица Красный Текстильщик, 2, в связи с отсутствием 
замечаний и предложений от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

03.09.2024 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту межевания застроенной 
территории южной части кадастрового квартала 22:61:042048 в селе Лебяжье города Барнаула, 
в отношении территории, расположенной между земельными участками с кадастровыми 
номерами 22:61:042048:30, 22:61:042048:32.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 1.
На основании протокола общественных обсуждений от 03.09.2024 г. № 161. 
                                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений)
Поступившие предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных 

обсуждений, указаны в приложении к настоящему заключению.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту межевания застроенной территории 

южной части кадастрового квартала 22:61:042048 в селе Лебяжье города Барнаула, в отноше-
нии территории, расположенной между земельными участками с кадастровыми номерами 
22:61:042048:30, 22:61:042048:32,

РЕШИЛИ:
не рекомендовать к утверждению проект межевания застроенной территории южной части 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
кадастрового квартала 22:61:042048 в селе Лебяжье города Барнаула, в отношении территории, 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
расположенной между земельными участками с кадастровыми номерами 22:61:042048:30, 
22:61:042048:32, в связи с необходимостью его доработки в рамках рассмотрения администра-
тивного дела № 2а-539/2024.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города А.А. ВОРОБЬЕВ.

Предложения и замечания граждан, 
являющихся участниками общественных обсуждений

Участник общественных 
обсуждений, внесший 
предложение и (или) 

замечание

Содержание предложений и (или) замечаний

Гражданка А.

Я, ***, являясь многодетной матерью, на основании подп.6 
ст.39.5 Земельного кодекса РФ и Закона Алтайского края от 
09.11.2015 №98-ЗС «О бесплатном предоставлении в собствен-
ность земельных участков» 16.08.2023 обратилась в управление 
имущественных отношений Алтайского края с заявлением о 
предварительном согласовании предоставления в собствен-
ность земельного участка площадью 1312 кв.м, расположенного 
в кадастровом квартале 22:61:042048 (согласно схеме), для веде-
ния личного подсобного хозяйства.
По результатам рассмотрения моего заявления, Алтайкрайи-
мущество решением, оформленным письмом от 28.08.2023 за 
№48/5399, отказало в утверждении схемы и предварительном 
согласовании предоставления в собственность земельного 
участка, в связи с тем, что в границах образуемого земельного 
участка расположена скважина подземных источников водо-
снабжения; что испрашиваемый мною земельный участок 
расположен в границах первого пояса зоны санитарной охраны 
источников питьевого и хозяйственно-бытового водоснабжения, 
а поэтому он ограничен в обороте и не подлежит предоставле-
нию в частную собственность.
Вышеуказанное решение Алтайкрайимущества мною было 
оспорено в судебном порядке.
Решением Центрального районного суда г.Барнаула от 
07.05.2024 по делу №2а-539/2024 заявленные мною требова-
ния были удовлетворены: суд признал незаконным решение 
Алтайкрайимущества, оформленное письмом от 28.08.2023 за 
№48/5399, и возложил на заинтересованное лицо обязанность 
повторно рассмотреть мое заявление от 16.08.2023 в установ-
ленном законом порядке.
На дату обращения мною с настоящим заявлением Алтайкрайи-
мущество решение Центрального районного суда г.Барнаула не 
исполнило, обжаловало его в Алтайский краевой суд.
Вместе с тем, Алтайкрайимущество инициировало обществен-
ные обсуждения по проекту межевания территории, в границах 
которой расположен испрашиваемый мною (спорный) земель-
ный участок.
Считаю, что такая инициатива Алтайкрайимущества должна 
быть оставлена без удовлетворения, поскольку она совершена 
только с целью воспрепятствования мне в осуществлении прав 
на приобретение в собственность спорного земельного участка 
и судебную защиту.
2. Кроме того, считаю также необходимым обратить внимание и 
на следующие ниже обстоятельства.
В ходе судебного разбирательства по делу №2а-539/2024: в 
период с 15.09.2023 по настоящее время – Алтайкрайимущество 
и комитет по строительству, архитектуре и развитию г.Барнаула 
утверждали, как было указано выше, что в границах спорного 
земельного участка расположена скважина подземных источ-
ников водоснабжения; что испрашиваемый земельный участок 
расположен в границах первого пояса зоны санитарной охраны 
источников питьевого и хозяйственно-бытового водоснабжения, 
в связи с чем ограничен в обороте.
Согласно п.3.2.1.1 «СанПиН 2.1.4.1110-02. Зоны санитарной 
охраны источников водоснабжения и водопроводов питьевого 
назначения» территория первого пояса зоны санитарной охра-
ны должна быть ограждена и обеспечена охраной. 
К данной зоне исключается доступ каких-либо посторонних 
лиц.
В данной зоне запрещена любая деятельность, не относящаяся 
непосредственно к водозабору и водозаборным сооружениям.
Вопрос! Каким образом, как, территория первого пояса зоны са-
нитарной охраны, следуя утверждениям Алтайкрайимущества, 
комитета по строительству, архитектуре и развитию г.Барнаула, 
- может использоваться как территория общего пользования 
(детская площадка), которой пользуется неограниченный круг 
лиц?
(Предложения и замечания не учтены в соответствии с п.2.2 
(обратившийся не является участником общественных обсужде-
ний), п.5.3 (не предоставлены требуемые документы) Поло-
жения об организации и проведении публичных слушаний, 
общественных обсуждений по вопросам градостроительной 
деятельности в городе Барнауле, утвержденного решением 
Барнаульской городской Думы от 30.03.2018 №96. Вместе с тем, 
Проект не рекомендован к утверждению в связи с необходимо-
стью его доработки в рамках  рассмотрения административного 
дела №2а-539/2024).



Суббота, 7 сентября 2024 г. № 133 (6002)

13ОФИЦИАЛЬНОСБ

Прием граждан
Во вторник

10 сентября с 14.00 до 16.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 8, проведет 
прием граждан по личным вопросам первый заместитель главы администрации Октябрь-
ского района по жилищно-коммунальному хозяйству Сергей Геннадьевич Мещеряков. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 03.09.2024  № 1498

Об отказе в предоставлении разрешения на условно разре шенный вид использова-
ния зе мельного участка, расположен ного по адресу: город Барнаул (НОТ «Овощевод», 
участок № 3)

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, пунктами 1, 6 
части 7 статьи 31 Правил землепользования и застройки городского округа – города 
Барнаула Алтайского края, утвержденных решением Барнаульской городской Думы от 
25.12.2019 № 447 (далее – Правила), на основании заключения по результатам общественных 
обсуждений по вопросу предоставления разрешения на условно разрешенный вид исполь-
зования земельного участка от 13.08.2024, рекомендаций комиссии по землепользованию 
и застройке от 23.08.2024 администрация  города  Барнаула  постановляет:

1. Отказать в предоставлении разрешения на условно разрешенный вид использования 
земельного участка площадью 1190 кв.метров, кадастровый номер 22:61:041703:96, распо-
ложенного по адресу: город Барнаул (НОТ «Овощевод», участок № 3), «для индивидуального 
жилищного строительства (код – 2.1)» по следующим причинам:

несоответствия документам градостроительного зонирования (в соответствии с 
Правилами земельный участок расположен в территориальной зоне застройки индиви-
дуальными жилыми домами (Ж-4), градостроительным регламентом которой не пред-
усмотрен условно разрешенный вид использования «для индивидуального жилищного 
строительства (код – 2.1)»);

непредоставления (предоставления не в полном объеме) документов, предусмотренных 
частью 2 статьи 31 Правил (заявителем не предоставлена контрольная съемка (копия то-
поплана) (масштаб 1:500 или 1:1000) с отображением земельного участка и (или) объекта 
капитального строительства).

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте го-
рода Барнаула.

3. Контроль за исполнением постановления оставляю за собой.
Первый заместитель главы 
администрации города А.А. ФЕДОРОВ.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 05.09.2024  № 1501

О подготовке проекта по внесению изменений в проект межевания застроенной тер-
ритории в границах кадастрового квартала 22:63:050812 группы жилых домов по Змеино-
горскому тракту, 110 в г. Барнауле (район МУЗ «Городская больница № 5»), в отношении 
земельного участка по адресу: город Барнаул, тракт Змеиногорский, 110/7

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил земле-
пользования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – 
Правила), рассмотрев обращение Добрускина Д.Н. от 21.08.2024 № 2471, администрация 
города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект по внесению изменений в проект межевания застроенной тер-
ритории в границах кадастрового квартала 22:63:050812 группы жилых домов по Змеино-
горскому тракту, 110 в г. Барнауле (район МУЗ «Городская больница № 5»), утвержденный 
постановлением администрации города от 27.03.2012 № 858 (в редакции постановления 
от 29.03.2023 № 420), в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, тракт 
Змеиногорский, 110/7 (далее – проект).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на соответствие 
требованиям документов территориального планирования, Правил (за исключением 
подготовки документации по планировке территории, предусматривающей размещение 
линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо охраняемой 
природной территории в соответствии с программами комплексного развития систем 
коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспортной 
инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон с 
особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено частью 10.2 
статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 05.09.2024  № 1502

О подготовке проекта по внесению изменений в проект планировки территории, по 
внесению изменений в проект планировки группы кварталов «Строитель», по внесению 
изменений в проект планировки территории, в отношении территории, ограниченной 
улицей Молодежной, переулком Ядринцева, улицей Шевченко, переулком Революционным

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением Бар-
наульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землепользова-
ния и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (далее – Правила), 
рассмотрев заявление индивидуального предпринимателя Цыбанока В.В. от 09.08.2024 
№ 2342, администрация города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект:
по внесению изменений в проект планировки территории в границах кадастровых 

кварталов 22:63:040433, 22:63:040437, 22:63:040438, ограниченных улицей Молодежной, 
улицей Челюскинцев, проспектом Строителей, переулком Ядринцева в городе Барнауле, 
утвержденный постановлением администрации города от 22.04.2020 № 626 (в редакции 
постановления от 05.07.2024 № 1106);

по внесению изменений в проект планировки группы кварталов «Строитель» городского 
округа – города Барнаула Алтайского края, ограниченных улицей Молодежной, улицей 
Челюскинцев, улицей Папанинцев, переулком Ядринцева, утвержденный постановлением 
администрации города от 19.12.2018 № 2112 (в редакции постановления от 05.07.2024 
№ 1106);

по внесению изменений в проект планировки территории в границах улицы Папанин-
цев, улицы Челюскинцев, улицы Партизанской, переулка Ядринцева в городе Барнауле, 
утвержденный постановлением администрации города от 03.10.2019 № 1715 (в редакции 
постановления от 05.07.2024 № 1106), в отношении территории, ограниченной улицей 
Молодежной, переулком Ядринцева, улицей Шевченко, переулком Революционным (да-
лее – проект планировки).

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.):
2.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта планировки;

2.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, ар-
хитектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта планировки 
на соответствие требованиям документов территориального планирования, Правил (за 
исключением подготовки документации по планировке территории, предусматривающей 
размещение линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об особо 
охраняемой природной территории в соответствии с программами комплексного развития 
систем коммунальной инфраструктуры, программами комплексного развития транспорт-
ной инфраструктуры, программами комплексного развития социальной инфраструктуры, 
нормативами градостроительного проектирования, комплексными схемами организации 
дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности организации дорож-
ного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона «Об организации 
дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических регламентов, 
сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, границ тер-
риторий объектов культурного наследия, включенных в единый государственный реестр 
объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов Российской 
Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, границ зон с 
особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено частью 10.2 
статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

3. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
4. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

5. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
            от 05.09.2024  № 1504

Об утверждении проекта по внесению изменений в проект планировки и проект ме-
жевания поселка Центральный городского округа – города Барнаула Алтайского края, 
в отношении территории с местоположением: город Барнаул, поселок Центральный, 
территория, прилегающая с западной стороны к земельному участку по улице Мира, 4а

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решением 
Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил землеполь-
зования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края», рассмотрев 
представленные материалы по итогам проведения общественных обсуждений по проекту 
по внесению изменений в проект планировки и проект межевания поселка Центральный 
городского округа – города Барнаула Алтайского края, в отношении территории с место-
положением: город Барнаул, поселок Центральный, территория, прилегающая с западной 
стороны к земельному участку по улице Мира, 4а, от 13.08.2024, администрация города 
Барнаула постановляет:

1. Утвердить проект по внесению изменений в проект планировки и проект межевания 
поселка Центральный городского округа – города Барнаула Алтайского края, утвержденный 
постановлением администрации города от 29.11.2017 № 2377 (в редакции постановления 
от 20.06.2024 № 1013), в отношении территории с местоположением: город Барнаул, по-
селок Центральный, территория, прилегающая с западной стороны к земельному участку 
по улице Мира, 4а (далее – проект). Проект разработан обществом с ограниченной ответ-
ственностью «АльфА-ПроекТ», шифр: ЦМ.4 - ППМИ 05.2024.

2. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Воробьев А.А.) в течение 
пяти рабочих дней направить постановление в Управление Росреестра по Алтайскому краю 
для внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости.

3. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) в течение семи дней обеспечить 
опубликование постановления в газете «Вечерний Барнаул» (за исключением приложе-
ния), официальном сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» и 
размещение на официальном Интернет-сайте города Барнаула.

4. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение к Постановлению от 05.09.2024 № 1504 опубликовано в официальном 
сетевом издании «Правовой портал администрации г. Барнаула» law-portal22.ru.

Прием объявлений в газету «Вечерний Барнаул» – 
пр. Ленина, 110, каб. № 12, в будние дни – с 9.00 до 17.00.

ОБЪЯВЛЕНИЯ
на правах рекламы

НЕДВИЖИМОСТЬ

КВАРТИРЫ, ДОМА

СНИМУ
КВАРТИРУ. Тел. 8-923-119-0444.
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Ярослав МАХНАЧЁВ

Фото Ярослава МАХНАЧЁВА

Победное начало
Хоккеисты «Динамо» в стартовом матче сезона дома разгромили 
новокузнецкий «Металлург»

3 сентября начался но-
вый сезон в хоккейном 
чемпионате ВХЛ. ХК «Ди-
намо-Алтай» в первой игре 
со счетом 5:2 переиграл но-
вокузнецкий «Металлург». 

Долго и сложно
Чемпионат ВХЛ незадолго 

до старта неожиданно получил 
новый статус. Федерация хок-
кея России расторгла договор 
с Континентальной хоккейной 
лигой и заключила аналогич-
ный документ в ВХЛ. И теперь 
КХЛ, которая являлась глав-
ным хоккейным турниром 
страны, превратилась в про-
сто коммерческий турнир с 
участием команд из России, 
Белоруссии и Казахстана, по-
бедитель которого получает 
Кубок Гагарина. ВХЛ же теперь 
стала приоритетным турни-
ром, и именно победитель 
этой лиги имеет полное пра-
во называть себя чемпионом 
страны. Многие уже говорили, 
что «Динамо-Алтай» до сих пор 
на таком уровне не играло, 
хотя, по сути, поменялся лишь 
статус соревнований – сами 
соперники остались те же, тем 
более объективно побороться 
за звание чемпиона страны 
барнаульцам будет трудно.
По сравнению с прошлым 

сезоном количество команд 
в лиге увеличилось с 29 до 
33. Участникам только в ре-
гулярном чемпионате пред-
стоит провести 64 матча: 32 
дома и столько же в гостях. 
Длиться он будет до конца 
мая, а потом 16 лучших ко-
манд продолжат борьбу в 
плей-офф. Задача барнауль-
цев – попасть в эту стадию. 

– Сезон удлинили: в про-
шлом году регулярка завер-
шилась в апреле. Но за счет 
большего количества команд 
плотность календаря осталась 
прежней, – рассказывает ди-
ректор ХК «Динамо-Алтай» 
Руслан Чайкин. – Будут серии 
из четырех игр дома и на вы-
езде, тренировать команду в 
таких условиях сложно. Воз-
вращаемся из командировки, 
и почти сразу игры через день, 
а потом на выезд. На первый 
план выходит восстановление. 
Но мы не боимся, будем ста-
раться удивлять болельщиков 
красивой игрой и хорошим 
результатом. 

Новые лица
По сравнению с прошлым 

сезоном состав команды из-
менился. Тренерский штаб 
планировал сохранить 70 % 
игроков, это 17-18 хоккеистов. 
В итоге осталось 14, что тоже 
неплохо. Главная потеря – гол-
кипер Вадим Никитин. Один 
из лучших вратарей прошлого 
сезона, на финише турнира 

Кирилл Максимов забивает шайбу в ворота «Металлурга». 

вернувшийся в клуб-побратим 
«Адмирал» из Владивостока, 
закрепиться в КХЛ не смог. Как 
говорит спортивный дирек-
тор «Динамо-Алтай» Артемий 
Лакиза, Никитину совместно 
с «Адмиралом» предлагали хо-
рошие условия в Барнауле на 
новый сезон, однако он решил 
сменить команду, а насильно 
оставлять у себя немотивиро-
ванного игрока руководство 
не стало. Уехал из Барнаула 
и капитан Александр Ремов, 
а еще два лидера, Максим 
Неволин и Никита Миллер, 
пошли на повышение в КХЛ в 
«Торпедо» (Нижний Новгород») 
и «Автомобилист» (Екатерин-
бург), причем за последнего 
«Динамо-Алтай» получило 
неплохую сумму компенсации. 
Новичков в команде много, 
знакомить с ними будем по 
ходу сезона. 

– В обороне мы стали 
сильнее, появились более 
мобильные, игровые защит-
ники, молодые, что с учетом 
логистики чемпионата тоже 
важно. В атаке собрали креп-
кую центральную линию и 
хороших крайних нападающих. 

Надеемся, что будет прибав-
лять молодежь, в том числе 
и местные воспитанники, – 
отмечает Лакиза. 
А вот явного первого 

номера сейчас в коман-
де нет. В составе пример-
но три равных вратаря – 
давно играющий в Барнауле 
Никита Дианов, Арсений Цыба 
и Богдан Нефедов. Они и будут 
уже по ходу сезона бороться за 
звание основного голкипера. 

Игра до ошибки
Перед сезоном «Динамо-Ал-

тай» провело несколько кон-
трольных матчей, при этом 
трижды сыграв с новокузнец-
ким «Металлургом», причем 
«сталевары» постоянно брали 
верх. И именно с «Металлур-
гом» в день, когда горят костры 
рябин, барнаульцам выпало 
дома открывать сезон – так 
же, как и год назад. Тогда в 
дебютной игре в КХЛ дина-
мовцы одержали красивую 
победу 4:1. 
Из «Металлурга» в Барна-

ул приехала большая группа 
болельщиков. Но их голоса 
тонули в шумовой поддержке 
хозяев – трибуны «Титов-Аре-
ны» наполнились почти под 
завязку. Кстати, по итогам про-
шлого сезона «Динамо-Алтай» 
заняло второе место в лиге по 
посещаемости. 
Уже в дебюте встречи дина-

мовцы остались в меньшин-
стве, но при этом им удалось 
создать опасный момент, опас-
но, но мимо бросал Кирилл 

Шумилов. А вот большинство 
наши хоккеисты реализова-
ли. Новокузнечане остались 
втроем против динамовской 
пятерки, и бело-голубые этим 
воспользовались. Виктор Ко-
маров, унаследовавший ка-
питанскую повязку у Ремова, 
бросил, вратарь отбил, и Антон 
Вилков был первым на подбо-
ре, отправив шайбу в пустой 
угол и став автором первой 
шайбы нового сезона в составе 
«Динамо-Алтай». 
Гости сравняли счет в нача-

ле второго периода. Теперь уже 
они оказались в численном 
большинстве 5 на 3, и тоже 
не растерялись. Евгений Пе-
триков бросил почти от синей 
линии, Никита Дианов оказал-
ся закрыт своими и чужими 
игроками и на полет шайбы 
не среагировал. 
Вообще почти весь второй 

период проходил в атаках го-
стей. Тем неожиданнее оказал-
ся гол хозяев после образцовой 
контратаки, передачу Кирилла 
Шумилова на углу вратарской 
зоны замкнул Егор Рытьков, в 
прошлом сезоне, кстати, играв-
ший за «Металлург». Но еще до 
второго перерыва гости снова 
успели сравнять счет. 
В третьем периоде пло-

щадку окутал плотный туман. 
Сложно сказать, что происхо-
дит с «Титов-Ареной». Туман 
уже поднимался надо льдом 
во время августовского Кубка 
губернатора, но тогда админи-
страция арены объяснила это 
контрастом температур – на 

улице жара, внутри прохла-
да. В этот же день и на ули-
це была совсем не знойная 
погода. В итоге же от одних 
ворот сложно было увидеть, 
что происходит у чужих. 
К чести главного тренера го-
стей Андрея Лунева, он не стал 
этим объяснять поражение, 
отметив, что команды играли в 
равных условиях. «Мы создали 
много моментов, весь вопрос в 
реализации», – пояснил Лунев.
Ничья держалась почти до 

конца периода, но до овертай-
ма дело не дошло, динамовцы 
давили-давили и додавили. 
За пять минут до финала ос-
новного времени барнаульцы 
снова реализовали численное 
преимущество, отличился Ки-
рилл Максимов. Тут же ошибся 
голкипер гостей, выйдя далеко 
из ворот и потеряв шайбу – 
этим воспользовался Артём 
Кокшаров. Пытаясь спасти 
ситуацию, тренеры «Метал-
лурга» поменяли вратаря на 
шестого полевого игрока, но 
в итоге пропустили еще раз. 
Из тумана шайбу в пустые 
ворота со своей половины поля 
отправил Александр Сорокин. 

– Игра от ножа, много же-
лания, много ошибок, много 
эмоций. Большинство, мень-
шинство, туман, все смеша-
лось. Все шло до ошибки, ее 
совершил соперник, мы вос-
пользовались, забили, одержа-
ли важную психологическую 
победу, – подытожил главный 
тренер «Динамо-Алтай» Дми-
трий Пархоменко. 

Следующий матч ХК «Динамо-
Алтай» также проведет на 
своем льду 10 сентября против 
магнитогорской «Магнитки». 
Начало в 19.00. 
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9 сентября отмечают 
Международный день кра-
соты. Недавно жителям 
краевой столицы выпа-
ла возможность полюбо-
ваться красотой участниц 
конкурса «Мисс Барнаул», 
финальный этап которого 
прошел в День города. За 
титул боролись 18 участ-
ниц. Победу одержала Сте-
фания Пластинина. 

Любовь к языкам
Стефания – настоящая рус-

ская красавица, миниатюрная 
блондинка с голубыми глаза-
ми. Учится на четвертом курсе 
по направлению «Зарубежное 
регионоведение» Института 
истории и международных 
отношений Алтайского гос-
университета, ей 20 лет. Де-
вушка имеет образование 
переводчика, но на этом не 
останавливается.

– Эти направления я вы-
брала в связи с тем, что в 
детстве с родителями жила 
в Юго-Восточной Азии, от-
сюда мой интерес к куль-
туре проживающих там 
народов и, в особенности, 
языкам. Поэтому одно из 
моих главных хобби, поми-

вать себя в таком состязании, 
но не представлялось такой 
возможности. 

– У конкурса достаточно 
насыщенная программа, у нас 
были разные мастер-классы, 
фотосессии, а также подго-
товка к танцевальным номе-
рам. Последнее далось мне 
труднее, чем все остальное, 
поскольку я никогда не зани-
малась танцами. Но благода-
ря нашему замечательному 
балетмейстеру у меня все 
получилось, – добавила мисс 
Барнаул.
Разумеется, при разговоре 

с победительницей конкурса 
красоты невозможно не вы-
яснить у нее секрет по уходу 
за собой. Стефания отметила, 
что ничего особенного для 
этого не предпринимает – 
просто соблюдает режим дня, 
придерживается правиль-
ного питания и занимается 
спортом.

– Спорт для меня очень 
важен, – поясняет девушка. – 
Он помогает справиться с 
нагрузками в учебе и освобо-
дить голову. Два часа бега в 
день уже вошли в привычку. 
Занимаюсь верховой ездой, во 
время нее забываю обо всех 
проблемах. Это совсем дру-
гой мир, где погружаешься 
в общение с грациозными 
животными. Домашних пи-
томцев у меня сейчас нет, 
мечтаю завести собственную 
лошадь. 
Стефания поделилась, к 

20 годам пришла к выводу, 
что ее типу внешности под-
ходит минимальное нане-
сение косметики. Поэтому 
даже в финальном выходе 
конкурса она практически 
отказалась от макияжа, чем 
сильно выделялась среди 
других участниц.  Обычно на 
подобных мероприятиях уде-
ляют повышенное внимание 
косметике, приглашают про-
фессиональных  визажистов, 
чтобы выглядеть на сцене 
еще краше. 

– Я сторонник естественной 
красоты, мне кажется, данная 
природой внешность идет 
каждой девушке и не требует 
какого-то улучшения, – уве-
рена Стефания.
Обладательница титула 

«Мисс Барнаул» ценит в лю-
дях внутреннюю красоту и 
уделяет ей большое внима-
ние. Занимается образова-
нием, читает разнообразную 
литературу, увлекается спор-
том. И на конкурс красоты она 
шла не ради титула и короны, 
а из интереса к новому, хоте-
лось исполнить маленькую 
детскую мечту. 

– Девушкам, которые со-
бираются принять участие в 
конкурсе красоты, советую 
наслаждаться процессом, 
подготовительными меро-
приятиями и не зацикли-
ваться на результате, – от-
мечает Стефания. – Победа в 
конкурсе «Мисс Барнаул» – 
это еще одно доказатель-
ство самой себе, что если 
очень постараться, то можно 
невероятное воплотить в 
реальность. Если будет воз-
можность, с радостью пред-
ставлю наш регион на новых 
конкурсах.

Модно быть собой
Победительница конкурса «Мисс Барнаул» говорит на пяти 
языках и почти не пользуется косметикой

В этом году конкурс «Мисс 
Барнаул» прошел в 17-й раз. 
Его организаторы – модельное 
агентство Style и комитет по делам 
молодежи города Барнаула.

Анна КАРПОВА 

мо верховой езды, чтения 
и путешествий, – изучение 
языков. Я говорю на китай-
ском, японском, тайском и 
английском, – рассказала 
Стефания. – Моим первым 
иностранным языком, как 
у многих, стал английский. 
Сначала воспринимался как 
необходимость, так как он 
включен в школьную про-
грамму. Став старше, по-на-
стоящему прониклась к нему 
интересом. Путешествуя по 
странам Азии, я особенно 
полюбила культуры некото-
рых из них, отсюда пришла 
страсть к языкам. 

Конкурс красоты
Стефания рассказала, что 

«Мисс Барнаул» – это первый 
в ее жизни конкурс красоты. 
Но девушка призналась, что 
с детства мечтала попробо-

Фото из архива Стефании ПЛАСТИНИНОЙ18 красавиц боролись за титул «Мисс Барнаул».
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В музее «Город» откры-
лась пятая выставка работ 
художников – членов Ал-
тайского регионального от-
деления Общероссийской 
общественной организации 
инвалидов «Всероссийское 
общество глухих». Проект 
«В мире тишины», приуро-
ченный к Международному 
дню глухих, реализуется 
при участии комитета по 
социальной поддержке на-
селения города Барнаула. 

Смелые образы
Если пять лет назад на 

этой выставке свои работы 
представили лишь несколько 
художников с нарушениями 
слуха, то теперь проект «В 
мире тишины» объединил 
16 авторов. Среди них – как 
опытные мастера, так и те, кто 
недавно открыл для себя мир 
визуальных образов. По словам 
председателя городского коми-
тета по социальной поддержке 
населения Татьяны Королевой, 
первая попытка представить в 
одном зале работы, созданные 
людьми с нарушениями слуха,  
предпринята в 2020 году. И это 
начинание словно запустило 
творческий процесс – год за 

годом число слабослышащих 
людей, решивших выразить 
свой внутренний мир с по-
мощью красок, только растет. 

– Обычно эту выставку 
мы проводили в малом зале 
музея «Город», – рассказала 
Татьяна Николаевна. – Но со 
временем это пространство 
для творческих порывов людей 
с нарушениями слуха стало 
тесновато. И вот впервые мы 
перенесли данный проект в 
большой зал, который вместил 
в себя не только живопись и 
графику, но и декоративно-
прикладное искусство. 
Как считает председатель 

комитета по культуре города 
Барнаула Валерий Паршков, 
работы слабослышащих лю-
дей – это всегда яркие краски, 
смелые образы, эксперименты 
с цветом. 

– Далеко не каждый человек 
умеет выражать свои мысли и 
чувства с помощью изобрази-
тельного искусства, – отметил 
Валерий Геннадьевич. – Мы 
видим, как от выставки к 
выставке растет мастерство 
авторов, как расширяется пере-
чень представленных техник и 
фактур. Отрадно, что подобные 
проекты стали традицией му-
зея «Город» и навсегда вписаны 
в его осеннюю афишу. 

Выражая себя
По словам председателя 

Алтайского регионального 
отделения Общероссийской 
общественной организации 
инвалидов «Всероссийское 
общество глухих» Антонины 
Цыро, за годы существования 
выставки залы музея «Город» 
стали родным домом, местом, 
где художники с нарушениями 
слуха могут показать свои та-
ланты, рассказать о себе. 

– Слабослышащие люди 
воспринимают мир визуально, 
а потому видят в нем то, что 
может и не приметить чело-
век зрячий, – комментирует 
Антонина Владимировна. – 
Обостренное зрительное вос-
приятие проявляется в ярких 
красках, оригинальных компо-
зициях, необычных сюжетах. 
Создается ощущение, что эти 
люди стремятся по-своему 
раскрасить мир, придать ему 
красочность, неповторимые 
черты. 
В числе инициаторов вы-

ставки – Ирина Одноралова 
и Алёна Захарова, имеющие 
статус профессиональных 
художников и являющиеся 
членами ассоциации глухих 
художников России. Они 
давно мечтали объединить 
слабослышащих людей, дать 

им стимул к творчеству. Так, 
21-летний Илья Диденко всег-
да любил рисовать, но всерьез 
увлекся творчеством не так 
давно – благодаря мастер-
классам Ирины Однораловой, 
которая помогла поверить в 
себя и раскрыться с помощью 
визуальных образов. С пяти лет 
рисовала инвалид по зрению 
и слуху Надежда Тимошенко. 
Правда, освоив карандаши, 
она долгое время не решалась 
взять в руки краски. Теперь же 
благодаря мастер-классам она 
при создании своих полотен 
активно использует масло, 
гуашь, не боится выражать 
себя в цвете.

Кропотливый труд
А Мария Калюжная обрела 

творческую смелость благо-
даря мастер-классам известной 
художницы Евгении Октябрь, 
которая дала понять, что даже с 
помощью сложного, на первый 
взгляд, масла можно легко 
создавать интересные работы.

– Рисую я лет пять, – делится 
она через сурдопереводчика. –
Меня это вдохновляет, рас-
слабляет, заставляет отвлечься 
и погрузиться в мир грез и 
фантазий. Хотя больше всего 
я люблю изображать природу, 
красота которой неоспорима. 

Работать в рамках пленэров 
еще не пробовала – в основном 
сюжеты заимствую у фото-
графов или из сети Интернет. 
При этом использую не только 
масло, но и гуашь, акрил. Как 
только начала рисовать, мой 
мир изменился. Я стала боль-
ше общаться с художниками, 
интересоваться живописью, 
наблюдать за природой и 
людьми. 
А вот Александра Якушева 

привыкла передавать красоч-
ность мира с помощью бисера. 
Вышивает она с 16 лет, сама 
придумывает сюжеты своих 
полотен. 

– В выставке «В мире ти-
шины» я участвую второй 
год подряд, – рассказывает 
Александра. – Стараюсь 
выставлять здесь самые 
лучшие работы. Хотя они у 
меня не задерживаются –
их я либо дарю, либо про-
даю. Работать с бисером мне 
очень интересно – нравится 
подбирать бусины по цвету, 
формировать из них узоры и 
орнаменты. На каждую работу 
уходит от месяца до трех. Да, 
это кропотливый труд, но он 
мне нравится. Обучаю этой 
технике и детей с нарушени-
ями слуха. Развитие мелкой 
моторики – дело полезное.

16 КУЛЬТУРНЫЙ СЛОЙ

Суббота, 7 сентября 2024 г. № 133 (6002)

Наталья КАТРЕНКО
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Ярких красок тишина
Около ста работ представлено на ежегодной выставке особенных художников

Выставка действует
до 22 сентября по адресу:
ул. Льва Толстого, 24.

 6+
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